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Обзор Казахстанской и зарубежной 

прессы 

11 декабря 2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:139995 
г. Нур-Султан - 16880 
г. Алматы - 16816 
г. Шымкент - 5417 
Акмолинская область - 5995 
Актюбинская область - 3553 
Алматинская область - 6062 
Атырауская область - 11973 
Восточно-Казахстанская область - 17557 
Жамбылская область - 4620 
Западно-Казахстанская область - 8447 
Карагандинская область - 11387 
Костанайская область - 6174 
Кызылординская область - 3308 
Мангистауская область - 3477 
Павлодарская область - 7498 
Северо-Казахстанская область - 7303 
Туркестанская область - 3528 
Выздоровевших:124056 
г. Нур-Султан - 15675 
г. Алматы - 15166 
г. Шымкент - 5254 
Акмолинская область - 4850 
Актюбинская область - 3411 
Алматинская область - 5505 
Атырауская область - 11476 
Восточно-Казахстанская область - 12291 
Жамбылская область - 4305 
Западно-Казахстанская область - 7543 
Карагандинская область - 10809 
Костанайская область - 5184 
Кызылординская область - 3273 
Мангистауская область - 3386 
Павлодарская область - 5870 
Северо-Казахстанская область - 6632 
Туркестанская область - 3426 
Летальных случаев:2088 
г. Нур-Султан - 340 
г. Алматы - 341 
г. Шымкент - 78 
Акмолинская область - 89 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 74 
Атырауская область - 86 
Восточно-Казахстанская область - 302 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 144 
Карагандинская область - 286 
Костанайская область - 29 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 54 
Павлодарская область - 66 
Северо-Казахстанская область - 40 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев: 
43635 
Выздоровевших: 
31282 
Летальных случаев: 
462 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
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Нур-Султан и Павлодарская область по-прежнему в «красной» зоне по коронавирусу  

Национальный центр общественного здоровья Минздрава РК опубликовал матрицу оценки эпидемиологической 
ситуации в регионах Казахстана на 11 декабря, передает МИА «Казинформ».  

Эпидситуация в регионах не изменилась. Нур-Султан и Павлодарская 
область на сегодня по-прежнему остаются в «красной» зоне. В «желтую» зону 
входят город Алматы, Костанайская, Акмолинская, Восточно-Казахстанская, 
Атырауская и Северо-Казахстанская области. Остальные регионы - в 
«зеленой» зоне. Сегодня главный государственный санитарный врач Нур-
Султана Жанна Пралиева объяснила, почему столица вошла в «красную» 
зону по заболеваемости коронавирусной инфекцией. Ранее главный санврач 
Казахстана прокомментировал эпидситуацию в стране. «Ситуация на данный 
момент стабильная. Развивается, как ранее говорил министр, по 

оптимистичному сценарию», - сказал Ерлан Киясов на брифинге в Службе центральных коммуникаций при 
Президенте РК. Отдельно дополнительные ограничения, по его словам, вводиться не будут. «Действуют 
существующие ограничения. Кроме того, ограничения, которые у нас рекомендованы и прописаны для «красных» зон, 
будут поддерживаться на том же уровне», - добавил санврач. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/nur-sultan-i-pavlodarskaya-
oblast-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone-po-koronavirusu_a3729051 

Республика Корея передала Казахстану гуманитарную помощь  

Сегодня Вице-министр здравоохранения – Главный государственный санитарный врач РК Ерлан Киясов принял 
участие в церемонии передачи гуманитарной помощи от Правительства 
Республики Корея в РК. В мероприятии приняли участие Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Кореи в РК господин Ку Хонг-Сок и Руководитель 
Представительства ВОЗ в Казахстане, доктор Кэролайн Кларинвиль. 

Правительство Республики Корея передали казахстанской стороне 
гуманитарную помощь на сумму 375 000 долларов США в виде 72 кислородных 
концентраторов, 50 мониторов и 111 000 штук защитных респираторных масок 
стандарта FFP2 для пациентов с COVID-19. 
«Хотелось бы от имени Министерства здравоохранения РК и от себя лично 
выразить благодарность за оказанную гуманитарную и консультативную помощь 
корейских экспертов по вопросам борьбы с COVID-19. Это наглядно 
демонстрирует традиционно дружественные отношения между двумя 
государствами, а также солидарность в международных усилиях по 
противодействию пандемии. Также, пользуясь случаем, выражаем 
благодарность и глубокую признательность ВОЗ за поддержку в оказании 

помощи в борьбе с COVID-19. Это еще раз свидетельствует о партнерских отношениях между нашими 
организациями», - сказал Е.Киясов.Казахстанская сторона придает важное значение сотрудничеству с Республикой 
Корея. Ранее Правительством Кореи оказана гуманитарная помощь Казахстану по предоставлению экспресс – тестов 
для медицинских учреждений по выявлению COVID-2019. В мае текущего года в г. Алматы, при поддержке корейской 
компании «Medical Partners Korea», открылся центр мобильного скрининга по выявлению коронавирусной инфекции, 
созданный по южнокорейской технологии. 

19 октября получена гуманитарная помощь от Правительства Кореи в виде 388 комплектов ПЦР-тестов «2019-
nCOV Assay» корейского производства компании «Seegene» на сумму 425 000 $. 
Кроме того, казахстанские медицинские специалисты на постоянной основе принимают участие в обучающих 
вебинарах по вопросам COVID-2019, организованных при поддержке Института развития индустрии здравоохранения 
Кореи. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/135108?lang=ru 
Гражданин Узбекистана с просроченной ПЦР-справкой депортирован из столичного аэропорта  

10 декабря 2020 года на территорию Республики Казахстан прибыл 21 международный авиарейс из Германии, 
Мальдивской Республики, Египта, ОАЭ, Турции, Украины, РФ, Республики Беларусь и Узбекистана, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на со ссылкой на Тelegram-канал МВК по нераспространению коронавируса в Казахстане. 
НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Восемь раз нарушил карантинные требования караоке-бар в Атырау Санпосты уберут вокруг 
Кокшетау и Степногорска «Кудалык» выявили в одном из кафе Семея В Шымкенте изменены ограничительные меры 
Из 1 668 авиапассажиров справки с отрицательным результатом ПЦР-тестирования были у 1530 человек, без справок 
прибыло 138 человек - граждан РК. В том числе: в аэропорт г. Нур-Султана - 10 рейсов, 886 пассажиров, со справками 
- 808, без справок - 78; в аэропорт г. Алматы – 6 рейсов, 600 пассажиров, со справками - 554, без справок - 46; в 
аэропорт г. Караганды - 2 рейса, 5 пассажиров, все со справками; в аэропорт г. Шымкента - 1 рейс, 135 пассажиров, 
со справками - 123, без справок - 12; в аэропорт г. Уральска - 1 рейс, 38 пассажиров, со справками - 36, без справок - 
2; в аэропорт г. Петропавловска - 1 рейс, 4 пассажира, все со справками; Прибывшие без справок граждане Казахстана 
были помещены в карантинные стационары по месту прибытия и протестированы на COVID-19 методом ПЦР-
анализа. У всех 139 граждан тестирование показало отрицательный результат. Отметим, что у 115 человек, 
прибывших без справок днём ранее, 9 декабря 2020 года, ПЦР-тестирование также показало отрицательный 
результат. Кроме того, гражданин Узбекистана, прибывший авиарейсом из Ташкента, депортирован в аэропорту г. 
Нур-Султана в связи с предоставлением просроченной справкой о прохождении теста на COVID-19. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/grazhdanin-uzbekistana-s-
prosrochennoy-pcr-spravkoy-deportirovan-iz-stolichnogo-aeroporta_a3729040 

 
Нур-Султан 
Новые меры примут в столице в связи с ростом заболеваемости КВИ  

В столице будут приняты новые меры в связи с ростом заболеваемости КВИ. Об этом заявил аким города Нур-
Султана Алтай Кульгинов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Если говорить о карантине, мы сейчас опять вошли в «красную» зону. Это значит, что мы и далее должны строго 
контролировать ограничительные меры. Мы еще ряд мер предпримем, с учетом того опыта, который мы набрали, мы 
как-то еще новые механизмы должны применять», - сказал Алтай Кульгинов, выступая на очередной сессии 

https://www.inform.kz/ru/nur-sultan-i-pavlodarskaya-oblast-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone-po-koronavirusu_a3729051
https://www.inform.kz/ru/nur-sultan-i-pavlodarskaya-oblast-po-prezhnemu-v-krasnoy-zone-po-koronavirusu_a3729051
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/135108?lang=ru
https://www.inform.kz/ru/grazhdanin-uzbekistana-s-prosrochennoy-pcr-spravkoy-deportirovan-iz-stolichnogo-aeroporta_a3729040
https://www.inform.kz/ru/grazhdanin-uzbekistana-s-prosrochennoy-pcr-spravkoy-deportirovan-iz-stolichnogo-aeroporta_a3729040
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маслихата города Нур-Султана. Градоначальник привел конкретные примеры. «Например, практика показала, что 
когда сужаем коридор и говорим, что вот, давай супермаркеты до шести либо до пяти должны работать, то логика 
правильная, но практика показывает, что все хотят до пяти до шести успеть закупиться, и столпотворение получается. 
Поэтому с санитарными врачами и руководством торговых центров (этот вопрос) обсудили, сейчас примем решение, 
чтобы крупные торговые центры свыше 2 тыс. кв. м имели возможность работать круглосуточно. Чтобы любой наш 
горожанин, любой человек мог их посетить в любое удобное для него время. Тогда мы не будем создавать узкий 
коридор и столпотворение. Особенно перед Новым годом все равно все пойдут в магазин и будут закупаться для 
дома, кто-то хочет подарки подарить детям, поэтому здесь мы еще должны вместе поработать», - пояснил Алтай 
Кульгинов. Вместе с тем, он попросил депутатов маслихата разъяснять эти вопросы населению при встречах. «Хочу 
Вас попросить тоже при встречах через разные площадки разговаривать с людьми, с предпринимателями, с 
организациями, предприятиями. Здесь надо усилить эту работу, чтобы количество (больных) не выросло в разы», - 
добавил Алтай Кульгинов. Аким напомнил, что в Европе и соседних странах усиливаются карантинные меры. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/novye-mery-primut-v-
stolice-v-svyazi-s-rostom-zabolevaemosti-kvi_a3729021 

Крупные ТРЦ в Нур-Султане переходят на круглосуточную работу 

Акимат города - за. Врачи - категорически против. 
24 часа в сутки будут работать торгово-развлекательные центры в Нур-Султане. Такое объявление сделал 

аким города Алтай Кульгинов, сообщает zakon.kz. 

И это несмотря на то, что Нур-Султан - в "красной зоне". Санитарные врачи, наоборот, заговорили об ужесточении 
карантина и не исключают, что в ближайшее время вокруг города могут появиться блокпосты, передает Первый канал 
"Евразия". 

Разрешение на круглосуточную работу акимат дал только крупным торговым центрам Нур-Султана площадью 
больше 2 тысяч квадратных метров. И все для того, чтобы предновогодний шопинг прошел без очередей в спокойной 
обстановке. 

Любой наш горожанин, любой человек, который там хочет закупиться, мог посетить в любое удобное для него 
время, поэтому мы не будем создавать узкий коридор и столпотворение, - объясняет аким города Алтай Кульгинов. 

Горожане удивились, но заявили, что готовы штурмовать ТРЦ и ночью. Хотя многие не совсем понимают логику 
принятия подобных решений. 

Чем больше времени работает ТРЦ, тем меньше в них народу. 
Уже должно быть у людей понимание социальной дистанции. Так что пусть ходят. Все равно в автобусе 

переполнено. 
Конечно, удобно, но тут важнее здоровье, и лучше, конечно, страховаться, дома сидеть. 
Скорее всего, ночью никто не будет приходить, и смысла нет. Просто это дополнительные операционные затраты. 
Спустя несколько часов после заявления Кульгинова столичные эпидемиологи озвучили уже другой вариант 

развития событий. Столица в "красной зоне" и карантинные и ограничительные меры ужесточат! Для этого, как 
выяснилось, уже подготовили проекты постановлений. Документы могут подписать и опубликовать уже в ближайшее 
время. 

В этом случае ТРЦ в праздничные и выходные дни снова придется закрыть. 
Вопрос по установлению блокпостов пока не стоит. Мы будем наблюдать ситуацию. Если будет тенденция к росту, 

к установлению санитарных постов. Есть ограничения в отношении ТРЦ, те, которые должны выводиться, ТРЦ - 
отменять их работу в выходные и, соответственно, в праздничные дни, - предупреждает и. о. руководителя 
департамента санитарно-эпидемиологического контроля Нур-Султана Айгуль Шагалтаева. 

В "красную зону" Нур-Султан попал только из-за несоблюдения жителями санитарных правил, утверждают 
специалисты. Среди заболевших - больше всего мужчин. Только за один день - 10 декабря, подтвердилось 118 
случаев, среди них 14 школьников. Причем большинство детей находились на дистанционном обучении. 

Из-за регистрации среди детей школьного возраста, среди преподавателей школ мы планируем, рассматриваем 
вопрос приостановления офлайн-обучения в школах. Проект постановления на сегодняшний день готов, на 
сегодняшний день в процессе согласования, - говорит главный санитарный врач столицы Жанна Пралиева. 

https://www.zakon.kz/5050777-krupnye-trts-v-nur-sultane-perehodyat.html 
В Нур-Султане люди продолжают заболевать коронавирусом – Жанна Пралиева  

Продолжается регистрация случаев заболевания коронавирусной инфекции в столице. Об этом заявила главный 
государственный санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
«Продолжается регистрация случаев заболевания коронавирусной инфекции, в сутки регистрируется от 50 до 120 
случаев с преимуществом заболевания с симптомами. Отмечается регистрация как среди взрослых, так и среди детей 

дошкольного и школьного возрастов. Преобладает удельный вес 
заболевших среди мужчин - 55,3%», - сказала Жанна Пралиева на брифинге 
в акимате. По сравнению с летним периодом отмечается увеличение 
количества заразившихся коронавирусной инфекцией среди детей до 14 лет 
до 7%, подростков - до 1,4%, лиц в возрасте от 50 и выше - до 37% от всех 
случаев заболевания. «В сентябре-первой декаде декабре 
эпидемиологическая ситуация в городе оценивалась как стабильная, однако 
со второй половины октября наблюдается превышение репродуктивного 
числа выше 1. Также наблюдалось снижение репродуктивного числа в 
октябре в течение 11 дней, и шести дней в ноябре, поэтому город находился 
в «желтой» зоне. По сравнению с октябрем отмечается увеличение 

количества заболевших при самообращении. Если в начале октября в неделю было 18 случаев самообращения, то в 
последнюю неделю - 213 случаев», - заключила главный санврач города. Фото: dknews.kz 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-nur-sultane-lyudi-
prodolzhayut-zabolevat-koronavirusom-zhanna-pralieva_a3729085 

Почему Нур-Султан вошел в «красную» зону, объяснила главный санврач города  

Главный государственный санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева объяснила, почему столица вошла в 
«красную» зону по заболеваемости коронавирусной инфекцией, передает корреспондент МИА «Казинформ». «С 10 
декабря город находится в «красной» зоне, и в первую очередь, это связано с несоблюдением мер профилактики 
жителями города. 10 декабря зарегистрировано 118 первичных лабораторно-подтвержденных случаев 
коронавирусной инфекции, с симптомами - 72, бессимптомных - 46. Местных - 109, завозных - 9. По профсоставу 

https://www.inform.kz/ru/novye-mery-primut-v-stolice-v-svyazi-s-rostom-zabolevaemosti-kvi_a3729021
https://www.inform.kz/ru/novye-mery-primut-v-stolice-v-svyazi-s-rostom-zabolevaemosti-kvi_a3729021
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5050414-v-nur-sultane-tts-i-gipermarkety-mogut.html
https://1tv.kz/
https://1tv.kz/
https://www.zakon.kz/5050777-krupnye-trts-v-nur-sultane-perehodyat.html
https://www.inform.kz/ru/v-nur-sultane-lyudi-prodolzhayut-zabolevat-koronavirusom-zhanna-pralieva_a3729085
https://www.inform.kz/ru/v-nur-sultane-lyudi-prodolzhayut-zabolevat-koronavirusom-zhanna-pralieva_a3729085
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заболевает неработающее население – это 22 пенсионера, работающие - 52, из них дистанционно - 9, медработники 
- 3, военных - 3, школьников - 14 (из них 11 дистанционно), студенты – организованных 3, неорганизованных - 7», - 
сказала Жанна Пралиева на брифинге в акимате. Она также сообщила дополнительную статистическую информацию. 
«Из числа действующих очагов домашних 854 с количеством контактных 1363, организованных 225. Количество 
контактных в организованных коллективах 1161. В 52 объектах был заражен 121 человек, в одном объекте количество 
достигало до 15 случаев регистрации. По контакту: это госорганы, объекты образования и здравоохранения, частные 
объекты и силовые правоохранительные структуры», - заключила Ж. Пралиева. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pochemu-nur-sultan-
voshel-v-krasnuyu-zonu-ob-yasnila-glavnyy-sanvrach-goroda_a3729048 

Школы в Нур-Султане могут закрыть уже с понедельника  

Школы в Нур-Султане могут закрыть уже с понедельника. Об этом заявила в ходе брифинга в акимате главный 
государственный санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Восемь раз нарушил карантинные требования караоке-бар в Атырау Нур-Султан занял 
лидирующую позицию по реализации Дорожной карты занятости Санпосты уберут вокруг Кокшетау и Степногорска 
«Кудалык» выявили в одном из кафе Семея «Планируем закрыть, потому что каждый день регистрируем случаи 
заболевания среди преподавателей, среди школьников. До конца второй четверти мы закроем, всех отправим на 
онлайн-обучение уже, наверное, с понедельника», - сказала Жанна Пралиева, отвечая на вопросы журналистов. 
Напомним, сегодня Ж. Пралиева поделилась планами по переводу столичных школ на дистанционную форму 
обучения из-за ухудшения эпидситуации в городе. «В связи с тем, что ежедневно продолжается регистрация случаев 
заболеваний среди школьников и преподавателей, рассматривается вопрос перехода на дистанционную форму 
обучения школ независимо от форм собственности», - отметила главный санврач города. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/shkoly-v-nur-sultane-
mogut-zakryt-uzhe-s-ponedel-nika_a3729084 

Более 16 тысяч случаев КВИ зарегистрировано в Нур-Султане за время пандемии  

Более 16 тысяч случаев коронавирусной инфекции зарегистрировано в Нур-Султане за время пандемии. Об этом 
сообщила главный государственный санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«За период с 13 марта по 10 декабря всего зарегистрировано 16 880 случаев КВИ, из них 10 440 с симптомами и 
6440 бессимптомных. Показатель заболеваемости выше среднего республиканского в 1,9 раза и составляет 1461,2 
на 100 тыс. населения», - сказала Жанна Пралиева на брифинге в акимате. «По республике этот показатель 
составляет 764,6. Из 16 880 случаев 416 - завозные, 11 534 - местные, 4 930 - из числа контактных. Всего установлено 
20 461 контактных. На сегодня снято с карантина 23 934. Выписаны с выздоровлением 15 583, умерших 340. Получают 
стационарное и амбулаторное лечение 837 человек», - добавила она. Ранее Ж. Пралиева назвала причину вхождения 
Нур-Султана в так называемую «красную» зону. «С 10 декабря город находится в «красной» зоне, и, в первую очередь, 
это связано с несоблюдением мер профилактики жителями города», - сказала главный санврач города. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-16-tysyach-sluchaev-
kvi-zaregistrirovano-v-nur-sultane-za-vremya-pandemii_a3729080 

Более 200 мобильных бригад работают по Нур-Султану  

 В управлении общественного здравоохранения Нур-Султана напомнили, как действовать в случае, если человек 
почувствовал недомогание и подозрение на коронавирус, передает корреспондент МИА «Казинформ». «Если человек 
почувствовал себя плохо, повысилась температура, появились симптомы ОРВИ, любой человек может обратиться в 
свою прикрепленную поликлинику, где будет произведен бесплатный забор на ПЦР-исследование. Можно обратиться 
по телефону, можно позвонить на номер 103, где направят мобильную бригаду. В городе сейчас действуют 207 
мобильных бригад при поликлинических учреждениях, где в составе мобильных бригад врач и медсестра привезут 
лекарственные средства, возьмут ПЦР и объяснят правила самоизоляции», - пояснил руководитель управления 
общественного здравоохранения Нур-Султана Тимур Муратов во время онлайн-брифинга в акимате. Он отметил, что 
основной упор в системе здравоохранения сделан на амбулаторно-поликлиническое лечение. «Основное 
направление - своевременное выявление пациентов, объяснение правил самоизоляции и в то же время 
своевременное назначение лечения, чтобы не допустить осложнений и не получить состояние, которое потребует 
потом искусственную вентиляцию легких», - подчеркнул Тимур Муратов. Вместе с тем глава управления предупредил, 
что в преддверии праздничных дней жителям нужно оставаться дома и соблюдать все меры предосторожности. Ранее 
главный государственный врач Нур-Султана Жанна Правлиева заявила , что на сегодня в городе продолжается 
регистрация случаев заболевания коронавирусной инфекции. Так в сутки регистрируют от 50 до 120 случаев КВИ. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-200-mobil-nyh-
brigad-rabotayut-po-nur-sultanu_a3729101 

Проведение корпоративных мероприятий будет пресекаться - полиция Нур-Султана  

В Департаменте полиции Нур-Султана предупредили жителей в преддверии праздников об ответственности за 
проведение массовых мероприятий, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В настоящее время наблюдается рост обращений в средствах массовой информации и газетах о том, что в 
предстоящие праздники планируется проведение корпоративных мероприятий и так далее. Нами осуществляется 
мониторинг социальных сетей на наличие объявлений с установлением лиц для проведения с ними персональной, 
профилактической работы. При выявлении нарушений информация передается мониторинговым группам для 
принятия соответствующих мер», - сказал начальник местной полицейской службы Департамента полиции Нур-
Султана Госман Жакин в ходе онлайн-брифинге акимата. «С июля месяца проведено около 2 тысяч рейдовых 
мероприятий, в которых выявлено свыше 2 тысяч нарушений санитарных норм. Все материалы находятся в 
Департаменте санитарно-эпидемиологического надзора с последующим принятием решений», - добавил он. В 
полиции также предупредили жителей в преддверии предстоящих праздников об ответственности за проведение 
массовых мероприятий. «Впереди праздники - День независимости, Новый год. Надо себя беречь. Все меры прошу 
соблюдать. Еще раз хочу напомнить, что проведение корпоративных мероприятий и других мероприятий, массовое 
нахождение граждан где-либо находятся на особом контроле и будут пресекаться, будут приниматься все 
необходимые меры», - попросил Г. Жакин. Напомним, ранее аким города Нур-Султан Алтай Кульгинов попросил 
граждан воздержаться от мест массового скопления людей в праздничные дни. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/provedenie-korporativnyh-
meropriyatiy-budet-presekat-sya-policiya-nur-sultana_a3729128 

 

https://www.inform.kz/ru/pochemu-nur-sultan-voshel-v-krasnuyu-zonu-ob-yasnila-glavnyy-sanvrach-goroda_a3729048
https://www.inform.kz/ru/pochemu-nur-sultan-voshel-v-krasnuyu-zonu-ob-yasnila-glavnyy-sanvrach-goroda_a3729048
https://www.inform.kz/ru/shkoly-v-nur-sultane-mogut-zakryt-uzhe-s-ponedel-nika_a3729084
https://www.inform.kz/ru/shkoly-v-nur-sultane-mogut-zakryt-uzhe-s-ponedel-nika_a3729084
https://www.inform.kz/ru/bolee-16-tysyach-sluchaev-kvi-zaregistrirovano-v-nur-sultane-za-vremya-pandemii_a3729080
https://www.inform.kz/ru/bolee-16-tysyach-sluchaev-kvi-zaregistrirovano-v-nur-sultane-za-vremya-pandemii_a3729080
https://www.inform.kz/ru/bolee-200-mobil-nyh-brigad-rabotayut-po-nur-sultanu_a3729101
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https://www.inform.kz/ru/provedenie-korporativnyh-meropriyatiy-budet-presekat-sya-policiya-nur-sultana_a3729128
https://www.inform.kz/ru/provedenie-korporativnyh-meropriyatiy-budet-presekat-sya-policiya-nur-sultana_a3729128
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Будут ли устанавливать блокпосты в Нур-Султане  

- Блокпосты в Нур-Султане устанавливать пока не планируют. Об этом сообщила и.о. руководителя Департамента 
санитарно-эпидемиологического контроля Нур-Султана Айгуль Шагалтаева, передает корреспондент МИА 
«Казинформ». «На сегодняшний день, с учетом того, что со вчерашнего дня вошли в красную зону. Вопрос по 
установлению блокпостов пока не стоит. Мы будем наблюдать ситуацию. Если будет тенденция к росту, будет 
подниматься вопрос по установлению санитарных постов. Пока вопрос не рассматривается», - сказала Айгуль 
Шагалтаева на брифинге в Антикоррупционной службе. «Есть критерий по постановлению МВК при нахождении 
территории в красной зоне. Есть ограничения в отношении ТРЦ, ТД с запретом их работы в выходные, соответственно 
в праздничные дни. Но по городу Нур-Султан проект постановления готовится в отношении именно ужесточения 
карантинных и ограничительных мер», - добавила она. Но на сегодняшний день, по ее словам, постановление еще не 
вынесено. «Говорить однозначно о закрытии или запрете ТРЦ еще рано говорить. Это еще на рассмотрении. Мы 
столица, мы не должны создавать панику и ажиотаж. Также среди предпринимателей. Вы знаете, что у нас только в 
прошлые выходные заработали ТРЦ, ТД и крытыt рынки. В эти выходные возможно с учетом критериев будет 
закрытие. Но решение еще не принято. Решение о прохождении ПЦР-тестов при выезде из Нур-Султана также будут 
решаться на республиканском уровне», - заключила А. Шагалтаева. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/budut-li-ustanavlivat-
blokposty-v-nur-sultane_a3729270 

Автобусы не будут ходить в Нур-Султане 13 декабря  
В грядущее воскресенье, 13 декабря 2020 года, общественный транспорт в Нур-Султане приостановит свою 

работу, передает корреспондент NUR.KZ со ссылкой на пресс-службу City Transportastion Systems. По данным CTS, 
на воскресенье запланировано проведение дезинфекционных работ, поэтому автобусы в этот день ездить не будут. 
В пресс-службе напомнили, что согласно постановлению главного санврача столицы работа общественного 
транспорта разрешена в будние дни и по субботам. Режим работы - с 6 часов утра до 11 часов вечера. В понедельник, 
14 декабря, все городские и пригородные маршруты будут работать в штатном режиме. В CTS астанчанам 
напоминают о важности соблюдения саннорм, а также о том, что вход в автобусы без медицинских масок в данное 
время запрещен. Оплата за проезд производится только безналичным способом.  

https://www.nur.kz/society/1889016-avtobusy-ne-budut-hodit-v-nur-sultane-13-
dekabra/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Алматы 
Алматинцам не нужно расслабляться в условиях мнимого благополучия - эпидемиологи  

На фоне осложнения эпидемиологической ситуации в мире и городе Алматы на площадке региональной службы 
коммуникаций состоялось онлайн-интервью заместителя руководителя департамента санитарно-
эпидемиологического контроля города Алматы Асель Калыковой, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В ходе интервью спикер ответила на наиболее распространенные вопросы и озвучила 
ряд рекомендаций по обеспечению максимальной защиты организма и снижения риска 
заражения - Как Вы оцениваете эпидемиологическую ситуацию в мире? По какой причине 
после, казалось бы, общей стабилизации снова происходит ухудшение? Чем вызвано 
ухудшение ситуации в мире? - В мире происходит ухудшение эпидемиологической 
ситуации. Наибольшее количество заболевших в сутки на текущий день регистрируется в 
США – 217 тысяч человек, в Турции – 33 тысячи человек, в Индии – 26,5 тысячи человек, 
Германии – 18,3 тысячи человек а также в ряде стран – от 10 тысяч до 15 тысяч человек в 
сутки (Франция, Италия, Великобритания, Украина, Иран). По нашему мнению, за 

ухудшение эпидемиологической ситуации в мире принимается волнообразное течение, характерное для любого 
эпидемического процесса – в настоящее время регистрируется вторая либо третья волна эпидемии (подъем 
заболеваемости) в этих странах. Конечно, имеется ряд причин, влияющих на интенсивность, масштабы очередного 
подъема заболеваемости.  

Во-первых, малая иммунная прослойка, приобретенная в ходе первой волны эпидемии.  
Во-вторых, в этих странах население относится, мягко говоря, безответственно к карантинному режиму, что 

наблюдается в новостных телерепортажах различных массовых демонстраций и протестов в большинстве из них.  
В-третьих, циркулированием предположительно высокопатогенного «европейского» штамма вируса. Полагаем, 

что на масштаб эпидемии влияет сложившийся многовековой характер быта и питания населения различных стран, 
предполагающий степень повседневного контакта со штаммами возбудителя коронавирусной инфекции животных в 
быту и с потребляемой пищей животного происхождения, среди которых циркулировал вирус коронавируса.  

- В связи с ухудшением эпидситуации ряд жестких ограничений был принят в странах Европейского Союза. В связи 
с увеличением числа новых случаев заражения, что нужно делать алматинцам?  

- Алматинцам нужно не терять бдительность и не расслабляться в условиях мнимого благополучия, соблюдать 
все ограничительные меры, предпринятые городскими властями. Не секрет, что население продолжает проводить, 
несмотря на запрет, различные массовые мероприятия – свадьбы, праздничные мероприятия, поминки и другие, где 
очень высокий риск заражения, также беспечно граждане ведут себя в городском общественном транспорте. 
Повсеместно наблюдается формальное использование масок (на подбородке, прикрыв только рот и т.д.).  

- Как влияет смена погоды на коронавирус? Ранее высказывались различные опасения касательно наслоения 
коронавируса на сезонные заболевания, как грипп и ОРВИ. Как протекает болезнь в случае наслоения обоих 
заболеваний, какие могут возникнуть осложнения?  

- Из горькой практики известно, что коронавирус не имеет сезонности и может бушевать даже в жаркий период 
года. Пик заболеваемости в первую волну эпидемии в Алматы пришелся на июнь - июль. Нетрудно представить, какие 
могут возникнуть осложнения в случае наслоения заболеваний гриппа, ОРВИ и коронавируса, которые сами по себе 
могут протекать тяжело. Известно, что вирусные инфекции имеют грозные осложнения, связанные с поражением 
дыхательной и сердечно-сосудистой систем организма человека, а коронавирус еще и увеличением свертываемости 
крови с образованием тромбозов.  

- Учитывая то, что Алматы находится в «желтой» зоне, какие рекомендации Вы можете дать гражданам, для того 
чтобы усилить иммунитет в зимний период и предотвратить заболевание КВИ? - Методы и рекомендации по усилению 
иммунитета в зимний период всем известны. А вот предотвратить заболевание КВИ, можно только соблюдая все 
меры предосторожности и установленных ограничительных мер.  

https://www.inform.kz/ru/budut-li-ustanavlivat-blokposty-v-nur-sultane_a3729270
https://www.inform.kz/ru/budut-li-ustanavlivat-blokposty-v-nur-sultane_a3729270
https://www.nur.kz/society/1889016-avtobusy-ne-budut-hodit-v-nur-sultane-13-dekabra/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1889016-avtobusy-ne-budut-hodit-v-nur-sultane-13-dekabra/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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- В декабре много праздничных и выходных дней. Многие планируют поездки за пределы города. Насколько это 
безопасно? Стоит ли ограничить поездки за рубеж, учитывая повсеместную вспышку заболевания в ряде стран? - 
Поездки за рубеж настоятельно не рекомендуются, учитывая повсеместную вспышку заболевания в ряде стран. 
Поездки за пределы города так же не рекомендуются, лучше переждать до массовой вакцинации, когда появится 
иммунитет у большей части населения, так называемый коллективный иммунитет. В случае необходимой поездки – 
использовать ношение масок и соблюдение социальной дистанции.  

- Известно, что из-за карантинных ограничений граждане не смогут проводить новогодние корпоративы и массовые 
застолья, но, к сожалению, многие предприниматели, хозяева заведений и горожане, как показывает практика, могут 
проводить банкеты и намеренно нарушать ограничительные меры. Чем чревато проведение таких массовых 
мероприятий, банкетов? Каков риск заражения?  

- Риск заражения при намеренных нарушениях ограничительных мер очень высок ввиду длительного и тесного 
контакта при таких застольях. Такие нарушения ведут к вспышке инфекции, заболеваниям не только участников 
банкета, но и членов семьи. - Какие рекомендации Вы можете дать горожанам по поводу празднования предстоящих 
праздников? И, в целом, какие направления профилактики следует усилить?  

- Горожанам по поводу празднования предстоящих праздников рекомендуем воздержаться от массовых 
мероприятий и гуляний, отмечать праздники в кругу семьи. Усилить ограничительные меры, указанные в 
постановлениях главных государственных санитарных врачей РК и Алматы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/almatincam-ne-nuzhno-
rasslablyat-sya-v-usloviyah-mnimogo-blagopoluchiya-epidemiologi_a3729192 

Бильярдный клуб и бар закрыли в Алматы из-за нарушения карантина  

Бильярдный клуб и кафе-бар в Алматы оштрафовали за нарушение карантина, заведениям также временно 
запретили работать, сообщает корреспондент NUR.KZ со ссылкой на заместителя главы департамента 
санэпидемконтроля Алматы Садвакаса Байгабулова. Как сообщил замглавы ДСЭК, нарушения карантинных мер 
двумя заведениями были выявлены мониторинговыми группами. "По решению суда в Алматы приостановлена 
деятельность сроком на один месяц бильярдного клуба "Атлантис" с наложением штрафа 194 460 тенге и кафе-бара 
Hookan Dreems" с наложение штрафа 277 800 тенге", - сообщил Байгабулов. Отмечается, что деятельность 
бильярдных клубов в период карантина запрещена, кафе-бар же наказали за работу в запрещенное постановлением 
санврача время. По словам замглавы департамента, данные заведения уже не в первый раз нарушали правила 
карантинного режима, ранее их уже штрафовали на 230 МРП за нарушение ограничительных мер.  

Байгабулов добавил, что в дальнейшем ДСЭК планирует обращаться в суд при выявлении повторных нарушений 
со стороны заведений департамент будет настаивать на приостановлении деятельности субъектов, нарушивших 
карантин, на 3 месяца.  

https://www.nur.kz/society/1889036-bilardnyj-klub-i-bar-zakryli-v-almaty-iz-za-narusenia-
karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Шымкент 
В Шымкенте изменены ограничительные меры 1 

Постановлением Главного государственного санитарного врача города Шымкент Абдиманапа Тулебаева 
изменены ограничительные меры, в связи с продолжением регистрации заболеваемости COVID-19, ростом 
заболевания вирусной пневмонии и в целях дальнейшего предупреждения распространения коронавирусной 
инфекции среди населения, передает МИА «Казинформ».  

Как отмечается в тексте документа, приняты следующие меры: - ограничение деятельности продовольственных и 
непродовольственнных рынков, (специализированные, вещевые, скотные и авторынки), ярмарок при соблюдении 
заполняемости не более 30% и не менее 4 кв. метров на одного посетителя в будние (рабочие) дни с 06:00 до 18:00 
часов, в выходные и праздничные дни с 09:00 до 17:00 часов, не крытые рынки работают в обычном режиме. При этом 
определить один день недели для проведения санитарно - дезинфекционных работ. Деятельность ярмарок 
осуществлять с соблюдением усиленного санитарно-дезинфекционного режима, в том числе обеспечить установку 
дезинфекционного тоннеля и санитайзеров»; - ограничение деятельности продовольственных гипермаркетов, 
супермаркетов, минимаркетов и магазинов у дома вне зависимости от места нахождения по времени с 09:00 до 23:00 
часов в будние, выходные и праздничные дни»; - ограничение деятельности (обслуживание посетителей) по времени 
с 07:00 до 23:00 часов в будние, выходные и праздничные дни объектов общественного питания, работающих на 
открытом воздухе и объектов, расположенных в зданиях (кафе, рестораны, лаундж-бары, фудкорты, спорт-бары, 
бары, столовые, кофейни и кулинарии), в том числе расположенных в торгово - развлекательных центрах с 
размещением обеденных столов до 50 посадочных мест.  

На объектах общественного питания заготовка продукции и уборочно-дезинфекционные мероприятия проводятся 
в обычном режиме. Запрещено проводить торжественные, памятные мероприятия (корпоративы, банкеты, той, 
поминки, дни рождения, юбилеи, проводы, кудалык, беташар и другое), запрет на работу банкетных залов и 
использование кальянов на объектах общепита»; - запрет на проведение зрелищных, спортивных, семейных, 
памятных мероприятий и массовых новогодних мероприятий (в том числе организация гуляний, утренников, за 
исключением утренников в детских дошкольных организациях - отдельно в группах без посторонних лиц и участия 
зрителей), форумов, конференций, семинаров и мероприятий, связанных с массовым скоплением людей, в том числе 
на дому, за исключением проведения чемпионатов РК и республиканских соревнований (по единому 
республиканскому календарю), без участия зрителей, при условии соблюдения усиленного санитарно-
дезинфекционного режима, с одновременным скоплением не более 100 человек»; - организацию работы торгово-
развлекательных центров, торговых домов (бутиков), торговых сетей при соблюдении заполняемости не более 30%, 
и не менее 4 кв. метров на одного посетителя, с ограничением по времени в будние (рабочие) дни с 09:00 до 23:00 
часов, в выходные и праздничные дни с 09:00 до 22:00 часов; - запрет на работу цирка, деятельности развлекательных 
учреждений (караоке, бильярд, компьютерные клубы, ночные клубы, боулинг центры, детские игровые площадки и 
аттракционы в закрытых помещениях, батуты и другие), букмекерских контор, ледовых площадок при торгово-
развлекательных комплексах, центрах, торговых домах. Разрешена работа кинотеатров (заполняемость не более 
50%, с регистрацией на портале «InfoKazakhstan.kz», с соблюдением масочного режима, шахматной рассадки, 
социальной дистанции и соблюдении требований постановления) с ограничением по времени в будние (рабочие) дни 
с 09:00 до 23:00 часов, в выходные и праздничные дни с 09:00 до 22:00 часов. Кинотеатры на открытом воздухе 
работают в обычном режиме с соблюдением масочного режима и социальной дистанции». - разрешить движение 

https://www.inform.kz/ru/almatincam-ne-nuzhno-rasslablyat-sya-v-usloviyah-mnimogo-blagopoluchiya-epidemiologi_a3729192
https://www.inform.kz/ru/almatincam-ne-nuzhno-rasslablyat-sya-v-usloviyah-mnimogo-blagopoluchiya-epidemiologi_a3729192
https://www.nur.kz/society/1889036-bilardnyj-klub-i-bar-zakryli-v-almaty-iz-za-narusenia-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1889036-bilardnyj-klub-i-bar-zakryli-v-almaty-iz-za-narusenia-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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общественного транспорта в будние, выходные и праздничные дни с 07:00 до 23:00 часов. Контролировать 
обязательное ношение масок и заполняемость по количеству мест». 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-shymkente-izmeneny-
ogranichitel-nye-mery_a3729317 

 
Алматинская 
Уровень заболеваемости КВИ растет каждый день в Алматинской области  

Уровень заболеваемости коронавирусной инфекцией в Алматинской области растет каждый день, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на Тelegram-канал МВК по нераспространению коронавируса в Казахстане. НОВОСТИ ПО 
ТЕМЕ Восемь раз нарушил карантинные требования караоке-бар в Атырау Санпосты уберут вокруг Кокшетау и 
Степногорска «Кудалык» выявили в одном из кафе Семея В Шымкенте изменены ограничительные меры «Одним из 
главных факторов сложившейся ситуации является безответственное поведение людей. Несмотря на запрет, люди 
продолжают нарушать требования санврачей, проводя праздники и тои. Так, 9 декабря 2020 г. в ресторане «Гранд 
Холл» в городе Талдыкоргане был зафиксирован факт проведения мероприятия с участием более 50 человек. По 
данному факту был составлен протокол согласно ст.425 ч 1 КоАП. Призываем всех жителей нашей страны соблюдать 
карантинный режим. Сегодня ваше поведение напрямую влияет на жизнь и здоровье ваших близких», - говорится в 
сообщении МВК. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/uroven-zabolevaemosti-kvi-
rastet-kazhdyy-den-v-almatinskoy-oblasti_a3729158 

 
Акмолинская 
Санпосты уберут вокруг Кокшетау и Степногорска  

Санитарные посты вокруг Кокшетау и Степногорска будут убраны с 00:00 часов 12 декабря. В постановление 
главного государственного санитарного врача Акмолинской области внесены изменения и дополнения, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

Почти две недели Акмолинская область находилась в «красной» зоне, но сейчас ситуация выравнивается, и на 
этой неделе регион перешел в «желтую» зону. «Усиленные карантинные меры дали положительный результат. Хотя 
заболеваемость еще регистрируется, но отмечается тенденция к снижению… Репродуктивное число - 0,87», - 
пояснила на брифинге главный государственный санитарный врач Акмолинской области Айнагуль Мусина. Однако в 
области с начала пандемии зарегистрировано 89 летальных случаев, из них за октябрь-ноябрь – 12. В постановление 
главного государственного санитарного врача региона внесен ряд послаблений. Одно из них - исчезновение 
санпостов вокруг Кокшетау и Степногорска. Теперь проезд в эти города будет беспрепятственным. Всем жителям, в 
особенности лицам старше 65 лет, теперь рекомендуется не покидать места проживания с 23.00 до 06.00 без крайней 
необходимости. Разрешается деятельность объектов культуры (индивидуальные, групповые репетиции при 
заполняемости не более 30%), библиотек, музеев. Что касается транспорта, то возобновляется движение 
пригородных пассажирских поездов/электричек, междугородних автобусных, микроавтобусных перевозок. 
Межобластные перевозки - на расстояние не более 300 км. Работа общественного транспорта будет 
приостанавливаться только в воскресные дни. Режим работы продовольственных и непродовольственных магазинов, 
минимаркетов, супермаркетов, гипермаркетов продлен с 07:00 до 22:00 часов. Непродовольственные магазины более 
500 кв. м в будние дни будут работать с 09:00 до 22:00 часов, при соблюдении заполняемости не более 30% и не 
менее 4 кв. м на одного посетителя. В воскресные дни они приостанавливают свою деятельность, за исключением 
магазинов, реализующих стройматериалы и запчасти, продуктовых супермаркетов и аптек, находящихся в них. 
Разрешат деятельность торгово-развлекательных центров, торговых объектов при соблюдении заполняемости не 
более 30%, и не менее 4 кв. м на одного посетителя, с соблюдением требований постановления ГГСВ РК № 57. 
Разрешается также деятельность непродовольственных и продовольственных крытых рынков (торговых домов, 
торговых центров, павильонов, магазинов и других по типу рынков) в будние дни с 9:00 до 19:00 часов при соблюдении 
заполняемости не более 30%. Приостанавливается их деятельность в воскресные и праздничные дни. «По 
новогодним корпоративам - массовые мероприятия остаются под запретом. Это согласно республиканскому 
постановлению и с учетом изменений, которые мы сейчас будем вносить. Не допускаются массовые мероприятия ни 
на туристических объектах, ни на объектах общественного питания», - добавила главный санврач региона. По словам 
спикера, между тем возможно проведение утренников в детсадах в пределах одной своей группы. Но собирать 
несколько групп детей массово в актовом зале нельзя. Родители могут присутствовать на таком мероприятии через 
Zoom. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/sanposty-uberut-vokrug-
kokshetau-i-stepnogorska_a3729380 

Цифровизацию медицины активно проводят в Акмолинской области  

Медицинскими информационными системами оснащены все 33 организации здравоохранения Акмолинской 
области, компьютерами - 5395 медицинских работников, обеспечен доступ к интернету, передает МИА «Казинформ» 
со ссылкой на пресс-службу управления внутренней политики Акмолинской области.  

«Медицина всегда была одной из самых главных сфер нашей жизнедеятельности, но именно в условиях пандемии 
ее положение стало особенно важным. Повышение качества медицинских услуг требует приоритетного развития 
сферы электронного здравоохранения и перехода на безбумажный документооборот», - отметили в управлении 
внутренней политики Акмолинской области. Медицинские информационные системы обеспечивают цифровизацию 
бизнес-процессов организаций здравоохранения и сбор необходимой информации для формирования электронного 
паспорта здоровья. «Из 30 частных поставщиков медицинских услуг к КМИС подключено 29 организации, частный 
поставщик «BBNURA» использует медицинскую информационную систему «АКГЮН». Системы полностью 
интегрированы с порталами Министерства здравоохранения РК», - отметили в уполномоченном ведомстве. В регионе 
активно применяются меры по эффективному запуску цифровых технологий. С введением карантина связанного с 
COVID-19 внедряется проведение дистанционных консультаций пациентов между поликлиниками и областными 
специалистами в режиме «Отдаленные консультации» и «Виртуальный консилиум». В комплексной медицинской 
информационной системе реализована подача заявки на виртуальные консилиумы и консультации. Проведено 
обучение ответственных специалистов медицинских организаций как направляющей, так и принимающей стороны. 
Количество проведенных «виртуальных консилиумов» на сегодняшний день превысило 4000 консультаций. Говоря о 
цифровизации здравоохранения и безбумажном документообороте, также стоит отметить роль мобильных 
приложений в этом процессе. Так, пользователей мобильного приложения «DamuMed» в области 162 252 человек. В 

https://www.inform.kz/ru/v-shymkente-izmeneny-ogranichitel-nye-mery_a3729317
https://www.inform.kz/ru/v-shymkente-izmeneny-ogranichitel-nye-mery_a3729317
https://www.inform.kz/ru/uroven-zabolevaemosti-kvi-rastet-kazhdyy-den-v-almatinskoy-oblasti_a3729158
https://www.inform.kz/ru/uroven-zabolevaemosti-kvi-rastet-kazhdyy-den-v-almatinskoy-oblasti_a3729158
https://www.inform.kz/ru/sanposty-uberut-vokrug-kokshetau-i-stepnogorska_a3729380
https://www.inform.kz/ru/sanposty-uberut-vokrug-kokshetau-i-stepnogorska_a3729380
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том числе, 751 235 заполненных региональных паспортов здоровья. Сегодня благодаря современным технологиям 
оказываются такие электронные услуги, как прикрепление к медицинским организациям, оказывающим первичную 
медико-санитарную помощь, запись на приём к врачу, вызов врача на дом и так далее. К слову, в регионе из 562 
объектов здравоохранения области подключены к сети интернет 517 объектов, что составляет 92%. Неподключенных 
организаций ниже районного уровня – 45 объектов здравоохранения, из них медицинских пунктов – 42 объекта и 3 - 
фельдшерско – акушерских пункта. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/cifrovizaciyu-mediciny-
aktivno-provodyat-v-akmolinskoy-oblasti_a3729027 

 
Атырауская 
Восемь раз нарушил карантинные требования караоке-бар в Атырау  

В Атырау караоке-бар 8 раз нарушил карантинные требования, передает корреспондент МИА «Казинформ».  
«За последние месяцы в Атырау были выявлены субъекты частного предпринимательства, которые несколько раз 

подряд нарушали карантинные требования. Это несмотря на то, что ранее хозяева заведений уже были привлечены 
к ответственности. Лидером среди нарушителей является караоке-бар «Рыба моей мечты», владельцы которого 
умудрились нарушить санитарные требования восемь раз. Среди постоянных нарушителей - рестораны «Урбан» и 
«Китайка», которые три раза заплатили штрафы и все также продолжают игнорировать постановление санитарного 
врача о карантинных мерах. По два раза нарушили требования рестораны «Каусар» и «Маржан». На индивидуальных 
предпринимателей наложено 18 штрафов на общую сумму более 5 млн тенге, сообщает пресс-служба департамента 
санитарно-эпидемиологического контроля Атырауской области. Здесь напомнили, что в целях контроля за 
соблюдением карантинных мер при городском и районных акиматах работают 110 мобильных групп. С 5 июля 
мобильными группами проведено 7 272 рейда, охвачено 19 602 объекта. По итогам проверки было возбуждено 567 
административных дел в отношении объектов малого и среднего бизнеса и физических лиц, наложен штраф на общую 
сумму более 88 млн тенге. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vosem-raz-narushil-
karantinnye-trebovaniya-karaoke-bar-v-atyrau_a3729390 

 
ВКО 
Санврачи ВКО: Пора переходить к решительным мерам 

Предупреждения и увещевания не действуют. 
Владельцы кафе и ресторанов в ВКО не перестают нарушать ограничительные меры, несмотря на 

предупреждения. 

Буквально на днях в Семее сотрудники правоохранительных органов и общественные деятели в ходе рейда 
выявили большой семейный праздник в кафе "Ваниль". В заведении находилось больше ста человек. Примечательно, 
что владелец заведения не просто не считал себя виноватым, но еще и хамил полицейским, явно провоцируя их на 
конфликт, - отметили в ДСЭК ВКО. 

Становится очевидно, что предупреждения и увещевания не действуют на таких предпринимателей, и они, 
прекрасно осознавая ответственность, все равно подвергают людей риску заражения коронавирусом. 

Несомненно, здесь есть и вина тех, кто посещает такие мероприятия, но, если бы рестораторы отказывали в 
проведении банкетов, подобных случаев, как и случаев массового заражения, было бы гораздо меньше. Власти 
региона уже всерьез говорят о том, что предупредительные меры закончились. Те бизнесмены, которые не 
соблюдают ограничительные меры, будут наказаны в административном порядке. Терпение не может быть 
безграничным, тем более, когда дело касается угрозы здоровью жителей области, - уточнили санврачи. 

https://www.zakon.kz/5050752-sanvrachi-vko-pora-perehodit-k.html 
До 4 января могут продлить карантин в ВКО  
Об этом сообщил руководитель Палаты предпринимателей области Марипбек Шакербекулы.  

В своем аккаунте руководитель Палаты предпринимателей сообщил, что сегодня состоялась очередная встреча 
с представителем департамента санитарно-эпидемиологического контроля ВКО Талгатом Тунгышбаевым, 
передает YK-news.kz. 

 "Завтра департамент планирует разработать проект постановления и направить его в Комитет санитарно-
эпидемиологического контроля и палату, — сообщил Марипбек Шакербекулы. — Планируется продлить ограничения 
до 4 января 2021 года, но с рядом послаблений, в том числе с учётом послаблений для Риддера, района Алтай, 
Глубоковского района, поскольку там эпидситуация стабилизируется". 

https://www.caravan.kz/news/do-4-yanvarya-mogut-prodlit-karantin-v-vko-698168/ 
 
СКО 
Ослабление карантина в Петропавловске: убирают блокпосты, продлевают время работы магазинов  

В Петропавловске с 14 декабря значительно ослабляют карантинные меры, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

Кумар Аксакалов обратился к жителям региона в прямом эфире местного телеканала. Он сообщил об ослаблении 
карантинных мер с 14 декабря. «Усиление карантина оказало положительный эффект. Мы добились перелома 
заболеваемости в сторону снижения, при этом подчеркну - не останавливая плановой госпитализации. Что важно: 
такая позитивная динамика отмечается на фоне увеличения ПЦР-тестирования. Уже протестировано 187 тысяч 
человек. Это 34% населения области. Выявляем болезнь на ранней стадии, даже если она протекает бессимптомно. 
Разрывается цепочка передачи инфекции, пресекаем ее дальнейшее распространение. В целом, сейчас мы 
наблюдаем положительную картину. Поэтому, исходя из текущей эпидситуации, с 00.00 часов 14 декабря мы 
существенно ослабим режим карантина в Петропавловске. Блокпосты вокруг города будут сняты», - сообщил 
К.Аксакалов. В выходные дни в Петропавловске будет работать общественный транспорт. Возобновится 
внутриобластное автобусное сообщение. Вновь откроются библиотеки, музеи и театры. Религиозные объекты смогут 
работать без проведения коллективных обрядов. Торгово-развлекательные центры и непродовольственные магазины 
площадью более 500 квадратных метров будут работать с 10 утра до 22 часов, но с приостановкой деятельности в 
воскресенье. Продуктовым магазинам продлили время работы до 24:00 часов, в том числе и супермаркетам при 
торговых центрах. График работы непродовольственных магазинов менее 500 квадратных метров - с 8 до 22 часов. 
Режим работы крытых рынков - с 9 до 20 часов. В воскресенье крытые рынки будут закрыты. Рынки на открытом 
воздухе могут работать без ограничений. Режим локдауна в выходные и праздничные дни снимается с салонов 

https://www.inform.kz/ru/cifrovizaciyu-mediciny-aktivno-provodyat-v-akmolinskoy-oblasti_a3729027
https://www.inform.kz/ru/cifrovizaciyu-mediciny-aktivno-provodyat-v-akmolinskoy-oblasti_a3729027
https://www.inform.kz/ru/vosem-raz-narushil-karantinnye-trebovaniya-karaoke-bar-v-atyrau_a3729390
https://www.inform.kz/ru/vosem-raz-narushil-karantinnye-trebovaniya-karaoke-bar-v-atyrau_a3729390
https://www.zakon.kz/5050752-sanvrachi-vko-pora-perehodit-k.html
https://www.caravan.kz/news/rezhim-karantina-vvoditsya-v-vko-628877/
http://yk-news.kz/
https://www.caravan.kz/news/do-4-yanvarya-mogut-prodlit-karantin-v-vko-698168/
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красоты. «К нам поступали пожелания от ресторанного бизнеса по продлению работы. Поэтому, учитывая текущую 
эпидситуацию, увеличиваем время работы объектов общественного питания до 22 часов. Но в воскресенье, кафе и 
рестораны должны работать только на вынос и доставку еды», - отметил К.Аксакалов. Гостиницы и объекты туризма 
должны быть заполнены на 80%. При этом туристические объекты не будут работать в воскресенье. Фитнес и 
тренажерные залы, бассейны, спортивные объекты, детские образовательные учреждения смогут работать и в 
субботу. «Как вы видите, некоторые объекты не будут работать в воскресный день. На это есть свои причины. Когда 
ситуация в регионе полностью стабилизируется и снижение количества заболевших продолжится, мы рассмотрим 
вариант снятия воскресного ограничения. Сейчас ситуация непростая. Не все пациенты смогли победить коварный 
вирус. У нас есть человеческие потери. Мы не должны забывать об этом», - сказал аким области. К.Аксакалов 
подчеркнул, что смягчение карантина не повод расслабляться. Снимаются ограничения, но не ответственность. «Нам 
всем по-прежнему нужно думать о личной безопасности, уважать окружающих нас людей. Впереди нас ждут 
праздничные дни. Наш главный праздник – День Независимости. Не за горами Новый год. Я очень прошу всех и 
каждого - отметить декабрьские праздники в узком семейном кругу. Благополучие вашей семьи, детей и 
родственников важнее всего», - подчеркнул К.Аксакалов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/oslablenie-karantina-v-
petropavlovske-ubirayut-blokposty-prodlevayut-vremya-raboty-magazinov_a3729146 

О занятости коек в инфекционных стационарах рассказали в СКО  

В Северо-Казахстанской области стабилизировалась ситуация с распространением коронавируса. Об этом 
сообщил на брифинге заместитель руководитель управления здравоохранения Нурлан Айманов, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

Н. Айманов отметил, что нет роста поступлений пациентов в стационары. Сейчас инфекционные койки заполнены 
на 35%. В стационарах лечение от коронавируса получает 501 человек. В тяжелом состоянии 22 человека. Восемь 
находятся на аппаратах ИВЛ. Всего кислородозависимы 17 пациентов. «На амбулаторном уровне тоже ситуация 
стабилизировалась. В сутки 98 мобильных бригад совершают около 400 выездов. Стабилизировалась ситуация с 
вызовами скорой помощи. В июле количество вызовов в сутки достигало 700-800, при полной стабилизации в августе 
– 390, в ноябре – 490, сейчас – 423 вызова в сутки. Отмечу, что это все категории вызовов, не только к больным с 
коронавирусом», - проинформировал Н. Айманов. На амбулаторном лечении находятся 999 человек с коронавирусом. 
По словам Н. Айманова, на дому лечатся около 60% человек от общего числа выявленных за сутки. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-zanyatosti-koek-v-
infekcionnyh-stacionarah-rasskazali-v-sko_a3729284 

У 245 школьников с начала учебного года выявили коронавирус в СКО  

В Северо-Казахстанской области за последнюю неделю на дистанционный формат работы перевели две сельские 
школы, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге руководитель управления образования Гульмира Каримова сообщила, что всего на дистанционный 
режим перешли шесть школ области. В целом работают 1 594 дежурных класса. Штатно работают 356 школ региона, 
в которых обучаются 22 тысячи детей. «С начала учебного года коронавирус выявили у 245 школьников. Из них 121 
ребенок обучался в штатном режиме. Выздоровели 225 детей. Еще 20 продолжают получать лечение», - 
проинформировала Г. Каримова. Новогодние праздники в детских садах и в школах для дежурных классов пройдут с 
соблюдением санитарно-эпидемиологических норм безопасности, без участия родителей и аниматоров. Для всех 
остальных подготовят видеопоздравление. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/u-245-shkol-nikov-s-
nachala-uchebnogo-goda-vyyavili-koronavirus-v-sko_a3729299 

В СКО 27% инфицированных коронавирусом – старше 60 лет  

В Северо-Казахстанской области за четыре дня текущей недели зарегистрировали 289 случаев инфицирования 
коронавирусом. Это на 28% меньше, чем на прошлой неделе, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, за минувшие сутки 
выявили 72 новых инфицированных. Из них 41 - с симптомами заболевания и 31 – без симптомов. Наибольшее число 
инфицированных в Есильском районе – 14. На Петропавловск пришлись 10 случаев. Всего с марта в области 
зарегистрировали 7 303 случаев инфицирования. В том числе завозных – 343. Бессимптомных носителей – 2 955. Из 
общего числа случаев 18% выявили при профилактическом обследовании, 61% - среди лиц, обратившихся за 
медицинской помощью, и 21% - среди контактных. С начала регистрации заболеваемости коронавирус выявляют у 
жителей региона всех возрастных категорий. Среди людей в возрасте 60 лет и старше – 27%, 50-59 лет – 19% и 30-
39 лет – 17%. С 14 декабря в связи со стабилизацией ситуации по распространению коронавируса в Петропавловске 
ослабят карантинные меры. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-sko-27-inficirovannyh-
koronavirusom-starshe-60-let_a3729283 

 
Туркестанская  
По каким направлениям ведет мониторинг Ситуационный центр Туркестанской области  

Для ознакомления с ходом работы в условиях чрезвычайного положения и внедрения новых технологий в 
Туркестанскую область прибыл заместитель министра внутренних дел РК Сакен Сарсенов. Вместе с акимом области 
Умирзаком Шукеевым вице-министр ознакомился с работой Ситуационного центра и горячей линии 109, 
расположенной в здании нового акимата, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу облакима.  

С момента введения чрезвычайного положения на территории страны в связи с коронавирусом 16 марта в 
Туркестанской области был открыт Ситуационный центр. Сегодня в центре постоянно работают семь аналитиков в 
формате 24/7. Эксперты, набравшие опыт за рубежом, проводят масштабную работу по 5 базовым направлениям. 
Они проводят ежедневный мониторинг по таким приоритетным направлениям, как здравоохранение, образование, 
безопасность, продовольственные товары, СМИ и социальные сети. По карантинным ограничительным мерам центр 
собирает данные и отчеты о проведенной работе 119 мобильных групп из 16 районов и городов области. Здесь также 
отслеживают и анализируют данные со всех популярных социальных сетей. Вместе с тем отметим, здесь департамент 
полиции Туркестанской области планирует регулярно обрабатывать и анализировать данные по всем видам 
преступлений и происшествий за 2019-2020 годы, а также проводить ежедневный мониторинг оперативных данных. В 
центре также ведется мониторинг по социально значимым продуктам питания, анализ по 
сельхозтоваропроизводителям региона, мониторинг и анализ территории пахотных земельных участков для 
определения эффективности использования посевной территории с указанием кадастровых номеров земельного 

https://www.inform.kz/ru/oslablenie-karantina-v-petropavlovske-ubirayut-blokposty-prodlevayut-vremya-raboty-magazinov_a3729146
https://www.inform.kz/ru/oslablenie-karantina-v-petropavlovske-ubirayut-blokposty-prodlevayut-vremya-raboty-magazinov_a3729146
https://www.inform.kz/ru/o-zanyatosti-koek-v-infekcionnyh-stacionarah-rasskazali-v-sko_a3729284
https://www.inform.kz/ru/o-zanyatosti-koek-v-infekcionnyh-stacionarah-rasskazali-v-sko_a3729284
https://www.inform.kz/ru/u-245-shkol-nikov-s-nachala-uchebnogo-goda-vyyavili-koronavirus-v-sko_a3729299
https://www.inform.kz/ru/u-245-shkol-nikov-s-nachala-uchebnogo-goda-vyyavili-koronavirus-v-sko_a3729299
https://www.inform.kz/ru/v-sko-27-inficirovannyh-koronavirusom-starshe-60-let_a3729283
https://www.inform.kz/ru/v-sko-27-inficirovannyh-koronavirusom-starshe-60-let_a3729283
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участка. Работа, проводимая в ситуационном центре, направленном на оперативное реагирование на чрезвычайные 
ситуации по всем отраслям в Туркестанской области, находится на постоянном контроле главы региона Умирзака 
Шукеева. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/po-kakim-napravleniyam-
vedet-monitoring-situacionnyy-centr-turkestanskoy-oblasti_a3729337 

 

ООН.ВОЗ 
Число случаев коронавируса в мире превысило 70 миллионов 

Количество подтвержденных случаев COVID-19 в мире превысило 70 миллионов, сообщает американский 
университет Джонса Хопкинса, который суммирует данные федеральных и местных властей, а также СМИ и других 
открытых источников, передает Tengrinews.kz со ссылкой на РИА Новости.  

По его данным, по состоянию на 12 декабря коронавирусной инфекцией в мире заразились 70 000 538 человек. 
Более 1,5 миллиона из них скончались. Выздоровели более 45 миллионов. 

https://tengrinews.kz/world_news/chislo-sluchaev-koronavirusa-v-mire-prevyisilo-70-millionov-422911/ 
ВОЗ заявила о росте смертности от коронавируса в мире на 60% 
За последние полтора месяца уровень смертности от коронавируса увеличился на 60% по всему миру, 

заявила глава технической группы подразделения чрезвычайных заболеваний Всемирной организации 
здравоохранения Мария Ван Керкхове. 

«В то время как мы видим во многих странах Европы снижение количества заражений, по всему миру растет 
процент смертности. За последние шесть недель рост был на 60%», – передает ее слова РИА «Новости». 

Керкхове пояснила, что эти случаи неравномерно распределены в мире, однако в Европе смертность выросла 
почти на 100%. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075365.html 
ВОЗ попросила у доноров $4,3 млрд для нуждающихся 

Тедрос Аданом Гебрейесус добавил, что порядка миллиарда доз трех вакцин от COVID-19 уже зарезервировано. 
Гендиректор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Тедрос 

Аданом Гебрейесус запросил у доноров $4,3 млрд на обеспечение доступа 
"особенно нуждающихся стран" к вакцине от 
коронавируса, сообщает zakon.kz. 

Он подчеркнул, что Всемирная организация здравоохранения столкнулась "с 
немедленным дефицитом в $4,3 млрд на приобретение вакцин от COVID-19 для 
наиболее нуждающихся государств", передает ТАСС. 

Я призываю доноров заполнить этот пробел быстро, чтобы можно было 
зарезервировать вакцины от COVID-19, спасти жизни и ускорить подлинное 

восстановление глобальной экономики, — сказал глава ВОЗ на пресс-конференции в Женеве. 
Тедрос Аданом Гебрейесус добавил, что порядка миллиарда доз трех вакцин от COVID-19 уже зарезервировано. 
В свою очередь, главный научный сотрудник ВОЗ Сумия Сваминатан анонсировала рассмотрение материалов по 

вакцинам Pfizer, Moderna и AstraZeneca. Всего она получила данные от десятка производителей препаратов. 
https://www.zakon.kz/5050778-voz-poprosila-u-donorov-4-3-mlrd-dlya.html 
ВОЗ рассчитывает дать оценку вакцине Pfizer через несколько недель 

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) получила заявку на одобрение вакцины от коронавируса 
немецкой компании BioNTech и американской фармацевтической корпорации Pfizer и рассчитывает дать ей оценку 
через несколько недель, сообщила главный научный сотрудник организации Сумия Сваминатан. 

 «ВОЗ подготовила критерии, по которым проводится оценка, и мы готовы получать заявки от заинтересованных 
производителей на одобрение вакцин для использования в чрезвычайных ситуациях... Мы ожидаем, что сможем дать 
заключение по вакцине Pfizer в течение следующих нескольких недель», — цитирует её ТАСС. 

По её словам, аналогичные сроки применимы и для анализа вакцин от коронавируса американской компании 
Moderna и британско-шведской компании AstraZeneca. 

Ранее власти Великобритании первыми в мире одобрили использование в стране вакцины Pfizer и BioNTech. 
Вакцину также одобрили в Бахрейне и Канаде. 

1 декабря Pfizer и BioNTech подали заявку на регистрацию своей вакцины в Евросоюзе. 
Производители заявили о 95%-ной эффективности своей вакцины от коронавируса. 
https://russian.rt.com/world/news/812223-voz-vakcina-pfizer-ocenka 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
ЕАЭС 
Страны ЕАЭС намерены наладить производство вакцины от COVID-19 

Страны — члены Евразийского экономического союза (ЕАЭС) планируют наладить массовое производство 
вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на главу Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Михаила 
Мясниковича.«Очень аргументированно и конкретно были сформулированы предложения Владимиром 
Владимировичем Путиным, Александром Григорьевичем Лукашенко, президентом Казахстана Касым-Жомартом 
Кемелевичем Токаевым, что нам надо сейчас объединить усилия для того, чтобы наладить массовое производство 
высокоэффективной вакцины по борьбе с коронавирусной инфекцией», — сказал он. 

Как подчеркнул глава ЕЭК, это позволит восстановить возможность перемещения граждан стран союза. 
Ранее сообщалось, что Россия поставила странам ЕАЭС свыше 900 тыс. тестов на коронавирус. 
https://russian.rt.com/world/news/812173-eaes-proizvodstvo-vakcina-koronavirus 
 
Россия 
Путин заявил о сотрудничестве стран ЕАЭС в борьбе с коронавирусом 

Страны Евразийского экономического союза (ЕАЭС) оперативно наладили эффективное сотрудничество в борьбе 
с коронавирусом, планы полностью выполняются, заявил президент Владимир Путин на заседании Высшего 
Евразийского экономического совета. 

https://www.inform.kz/ru/po-kakim-napravleniyam-vedet-monitoring-situacionnyy-centr-turkestanskoy-oblasti_a3729337
https://www.inform.kz/ru/po-kakim-napravleniyam-vedet-monitoring-situacionnyy-centr-turkestanskoy-oblasti_a3729337
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/world_news/chislo-sluchaev-koronavirusa-v-mire-prevyisilo-70-millionov-422911/
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075365.html
https://www.zakon.kz/
https://tass.ru/ekonomika/10237533?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.zakon.kz/5050778-voz-poprosila-u-donorov-4-3-mlrd-dlya.html
https://russian.rt.com/world/news/808902-britaniya-vakcina-pfizer-i-biontech
https://russian.rt.com/world/news/809907-bahrein-vakcina-pfizer
https://russian.rt.com/world/news/811488-kanada-koronavirus-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/808621-pfizer-biontech-registraciya-vakcina-es
https://russian.rt.com/world/news/804246-pfizer-biontech-effektivnost-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/812223-voz-vakcina-pfizer-ocenka
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/812073-rossiya-eaes-test-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/812173-eaes-proizvodstvo-vakcina-koronavirus
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«Несмотря на то, что эта работа велась в непростых условиях, связанных с распространением пандемии 
коронавируса, нам вместе удалось все-таки многого добиться, интеграционные процессы в рамках ЕврАзЭС 
продолжали успешно развиваться», – сказал Путин, добавив, что об этом же свидетельствует солидный пакет 
решений и договоренностей, подготовленный для утверждения на заседании совета. 

Президент также указал, что Россия передала партнерам по ЕАЭС тест-системы, прорабатывается вопрос о 
поставках вакцины от коронавируса. «Что касается России, то мы передали партнерам по союзу тест-системы для 
проведения в общей сложности свыше 900 тысяч исследований на COVID-19, поставляем и продолжим поставлять 
медикаменты, средства индивидуальной защиты, расходные материалы», – сказал Путин, передает ТАСС. 

«Очень важно, что, как вы знаете, российские специалисты находятся в постоянном контакте с коллегами из стран 
пятерки, оказывают консультативную помощь, длятся опытом. В наиболее пострадавшие районы государств ЕВРАЗес 
выезжали наши бригады врачей эпидемиологов, направляли мобильные лаборатории. Сейчас прорабатывается 
вопрос о поставках в страны союза российской вакцины «Спутник V», – отметил президент. 

Он подчеркнул, что страны оперативно наладили сотрудничество в борьбе с коронавирусом, принятый в июле 
Совместный план мероприятий, направленный на укрепление системы здравоохранения стран ЕВРАЗеС и 
предотвращение распространению инфекции выполняется в полном объеме. 

Ранее Путин заявил, что пандемия коронавируса стала непростым испытанием для всего мира и привела к тому, 
что были переосмыслены ключевые принципы социального общения, в том числе отношения между государством и 
гражданином. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075250.html 
Пескова спросили о планах ввести локдаун в России 
Планов вводить полный локдаун в России из-за пандемии коронавируса по-прежнему нет, заявил пресс-

секретарь президента Дмитрий Песков. 

«Я, наверное, отошлю вас к вчерашним объяснениям вице-премьера Татьяны Голиковой, она все объяснила по 
смертности. Действительно, COVID добавил смертности, к общему великому сожалению», – цитирует РИА 
«Новости» Пескова. 

По его словам, это мировая тенденция, однако в России по-прежнему не планируется вводить локдаун. 
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075247.html 
Мишустин рассказал о подготовке к масштабной вакцинации от коронавируса  

Премьер-министр России Михаил Мишустин прокомментировал ход подготовки к масштабной вакцинации от 
коронавируса в стране. 

«Сегодня могу сказать, что в срок мы укладываемся. В регионы уже направлены первые партии вакцины, и 
постепенно мы выходим на её плановое производство», — сказал он на совещании с производителями вакцины. 

Мишустин заявил, что российские регионы получат в декабре около 500 тыс. доз вакцины от коронавируса. 
«Министерство здравоохранения сформировало соответствующий график распределения препарата по 

стране», — сказал он. 
По его словам, пока удаётся уложиться в сроки организации вакцинации, поставленные президентом. 
https://russian.rt.com/russia/news/812020-mishustin-sroki-vakcinaciya 
Глава Роспотребнадзора оценила ситуацию с коронавирусом в России  

Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что ситуация с коронавирусной инфекцией COVID-19 в России 
остаётся достаточно напряжённой.  

Об этом она заявила в ходе совещания премьер-министра России Михаила Мишустина с производителями 
вакцины от коронавируса. 

«Хочу также обратить внимание, что эпидемиологическая ситуация в стране остаётся достаточно тяжёлой», — 
сказала Попова. 

По её словам, вакцинация как способ противодействия развитию инфекции COVID-19 позволит держать ситуацию 
под контролем. 

https://russian.rt.com/russia/news/812098-popova-situaciya-koronavirus 
Вакцина «Вектора» от коронавируса поступила в гражданский оборот 

Вакцина центра «Вектор» от коронавируса поступила в гражданский оборот. Об этом заявила глава 
Роспотребнадзора Анна Попова в ходе совещания с премьером Михаилом Мишустиным. 

 «Вышла в гражданский оборот, и проводятся пострегистрационные клинические испытания на третьем этапе 
вакцины, которую производит наш научный центр «Вектор». Вакцина имеет название «ЭпиВакКорона», — сказала 
Попова. 

По её словам, 3 тыс. добровольцев в пяти субъектах России прививают «ЭпиВакКороной» в рамках третьего этапа 
испытаний. 

«Вместе с этим вакцина поступила в гражданский оборот, и всем, кто прививается, выдаются специальные памятки 
ровно для того, чтобы обратить внимание на правила поведения», — добавила Попова. 

Она рассказала, что «первые серии» вакцины поставлены в Москву, Санкт-Петербург, Ростов-на-Дону, 
Тулу и Новосибирск.   

Ранее в центре «Вектор» сообщили, что разработали тест-систему для выявления антител у прошедших 
вакцинацию от коронавируса. 

https://russian.rt.com/russia/news/812090-vakcina-vektor-koronavirus 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
11.12.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий.  
В мире по состоянию на 11.12.2020 зарегистрировано 69 488 753 подтверждённых случая (прирост за сутки 690 

067 случаев; 1,00%). 
Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления  
новых больных COVID-19 в Китае и мире  
По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое место занимает Американский регион 

(29 860 246). Наибольший прирост общего числа случаев за сутки зафиксирован в Европейском регионе (1,31%). 
 

http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/12/10/1075048.html
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075250.html
https://ria.ru/
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075247.html
https://russian.rt.com/russia/news/812020-mishustin-sroki-vakcinaciya
https://russian.rt.com/russia/news/812098-popova-situaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/811384-vektor-test-sistema
https://russian.rt.com/russia/news/812090-vakcina-vektor-koronavirus
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Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации Роспотребнадзором проводится 
усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием стационарного и 
переносного тепловизионного оборудования.  

В период с 31.12.2019 по состоянию на 09.12.2020 
досмотрено 12 388 424 человека, за этот период выявлено 857 
человек с признаками инфекционных болезней. Во всех 
случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не 
допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми 
прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под 
медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 5 214 032 человека, по состоянию 
на 09.12.2020 под контролем остаются 548 957 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей 
изолированного проживания, в субъектах Российской 

Федерации предусмотрено 398 обсерваторов на 38 170 мест, из них развернуто 146 обсерваторов на 18 272 места, 
где размещено 3 330 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию.  

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики.  

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 10.12.2020 проведено 81 564 
365 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19».  

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16250 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
11.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 28 585 новых случаев коронавируса в 84 регионах. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16250
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Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 
порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 597 711 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 2 059 840 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16253 
Онищенко объяснил решение AstraZeneca использовать компоненты «Спутника V» 
В условиях пандемии признание Западом российской вакцины и решение использовать ее компонент в 

своих клинических исследованиях – это та ситуация, когда политика должна подчиниться науке, сказал газете 
ВЗГЛЯД депутат Геннадий Онищенко. Так он отреагировал на решение фармацевтического гиганта 
AstraZeneca изучить один из компонентов вакцины «Спутник V». 

«У России и Англии есть большая история создания и функционирования мощной биотехнологической 
промышленности по производству вакцин. Это объединение усилий надо только приветствовать и поощрять. Такая 
суммация интеллектов принесет пользу не только нашим народам, но и другим странам. Это межгосударственный 
подход для решения крайне важной проблемы для всего человечества», – считает Геннадий Онищенко. 

Англо-шведская компания AstraZeneca, одна из крупнейших в мире фармакологических компаний, решила 
использовать в клинических исследованиях собственной вакцины от коронавируса один из двух компонентов 
российского препарата «Спутник V». Так в компании ответили на соответствующее предложение Российского фонда 
прямых инвестиций (РФПИ) и научно исследовательского центра имени Гамалеи, создавшего «Спутник V». 

По данным РФПИ, «Спутник V» стал одной из наиболее эффективных и безопасных вакцин в мире благодаря 
уникальной технологии сочетания двух различных векторов на основе аденовируса человека. 
Она позволяет обеспечить более сильный и долгосрочный иммунный ответ по сравнению с вакцинами с одинаковым 
вектором для двух инъекций. 

По мнению Онищенко, сотрудничество российских и британских специалистов может изменить предвзятое 
отношение Запада к отечественному препарату. Собеседник напомнил о национальной системе регистрации вакцин, 
предполагающей испытания на безопасность и эффективность препарата. Более того, именно Россия разработала 
идеологию ликвидации таких вирусов, как оспа, полиомиелит, корь, что позволило ей занять лидирующие позиции в 
создании вакцин. 

«Мы были лидерами в этом, а никакие не американцы – подчеркнул эксперт. – Когда мы пытаемся продать нашу 
вакцину за рубеж, и там говорят «нет, мы ей не доверяем» - это понятно. Но когда мы у себя ее применяем и 
прививаем, а они говорят, что не верят нашей вакцине – да плевать я хотел, верите вы или не верите». 

Решение англо-шведской фармакологической компании Онищенко объясняет прежде всего компетенцией 
профессионального научно-медицинского сообщества. Комментируя вероятность проблем политического свойства 
для создания совместной российско-английской вакцины, эксперт отметил, что отклик зарубежных ученых имеет 
научное значение и оно перевешивает политическое. 

«Когда наука скажет свое слово, политики сквозь зубы согласятся, потому что они конъюнктурщики. И если ученые 
скажут, что создали нечто столь же значимое, как вакцина от вируса, а политики будут им из своих мелких интересов 
мешать, народы поднимут их на вилы. У политиков не хватит воли вякать против ветра. Слишком напряжена 
обстановка», - подчеркнул Онищенко. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075353.html 
Разработчики вакцины «Спутник V» готовы поделиться своими технологиями с Sanofi 

Разработчики вакцины от коронавируса «Спутник V» готовы поделиться своими технологиями с французской 
корпорацией Sanofi. Об этом говорится в официальном аккаунте «Спутник V» в Twitter. 

 «Спутник V» готов поделиться своими технологиями с Sanofi, чтобы помочь в разработке следующей вакцины. 
Партнёрство разных производителей — путь в будущее», — говорится в сообщении. 

Ранее стало известно, что Еврокомиссия подписала контракты на покупку потенциальной вакцины от 
коронавируса с несколькими компаниями, в том числе Sanofi-GSK. 

В конце ноября Минздрав России сообщил, что российская сторона заключила договоры с Индией и Южной 
Кореей о передаче технологии производства «Спутника V».  

https://russian.rt.com/science/news/812021-vakcina-sputnik-v-sanofi 
Собянин: Москва станет крупнейшей площадкой по выпуску вакцины от COVID-19 

Мэр Москвы Сергей Собянин заявил, что столица станет крупнейшей площадкой по выпуску отечественной 
вакцины от коронавируса. 

По его словам, завод компании «Р-Фарм», создание которого ведётся совместно с правительством столицы на 
площадке технополиса «Москва», при выходе на полную мощность запуска ежемесячно будет выпускать около 10 
млн доз вакцины «Спутник V» от новой коронавирусной инфекции. 

«Москва станет крупнейшей площадкой по выпуску отечественной вакцины против COVID-19. В ближайшие 
недели в технополисе «Москва» будет открыт современный фармацевтический завод, мощностей которого хватит на 
проведение вакцинации не только москвичей, но и жителей десятков других субъектов Российской Федерации», — 
сказал Собянин. 

Ранее вице-премьер России Татьяна Голикова сообщила, что в гражданский оборот до конца февраля 
поступит около 6,9 млн доз вакцины от коронавируса «Спутник V», разработанной НИЦ эпидемиологии и 
микробиологии имени Н.Ф. Гамалеи. 

https://russian.rt.com/russia/news/812068-sobyanin-koronavirus-vakcina-zavod 
 
Украина 
На Украине за сутки выявлено более 13 тысяч случаев коронавируса  

На Украине за сутки выявили 13 514 новых случаев коронавирусной инфекции. Общее число пациентов с COVID-
19 увеличилось до 872 228. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16253
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075275.html
https://vz.ru/society/2020/12/8/1074643.html
https://vz.ru/society/2020/12/8/1074643.html
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075353.html
https://russian.rt.com/world/news/801251-es-pfizer-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/807413-rossiya-tehnologiya-vakcina-sputnik-v
https://russian.rt.com/science/news/812021-vakcina-sputnik-v-sanofi
https://russian.rt.com/russia/news/811859-golikova-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/812068-sobyanin-koronavirus-vakcina-zavod
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Соответствующие данные опубликованы на сайте системы мониторинга распространения эпидемии коронавируса 
Совета национальной безопасности и обороны Украины. 

За прошедшие 24 часа в стране умерли 285 пациентов с коронавирусом, всего с начала пандемии скончались 14 
755 человек. 

Ранее премьер-министр Украины Денис Шмыгаль заявил, что карантин выходного дня является «украинским 
продуктом». 

https://russian.rt.com/ussr/news/812016-ukraina-koronavirus-statistika 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили более 1500 новых случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки подтвердили 1579 новых случаев инфицирования COVID-19, общее число заболевших — 124 
264. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
«Сегодня (11 декабря. — RT) в Молдавии было зарегистрировано ещё 1579 новых случаев заболевания 

коронавирусом… Общее число людей, у которых диагностирован коронавирус, достигло 124 264», — сказали в 
ведомстве.Уточняется, что всего в стране от коронавирусной инфекции вылечился 106 471 человек, 2521 пациент с 
COVID-19 скончался.Ранее молдавский лидер Игорь Додон выразил готовность в числе первых привиться после 
получения российской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 

https://russian.rt.com/ussr/news/812193-moldaviya-koronavirus-statistika 
 
Беларусь 
В Белоруссии за сутки выявили 1967 случаев коронавируса  

В Белоруссии за прошедшие сутки выявили 1967 случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Об этом информирует РИА Новости со ссылкой на сообщение Минздрава Белоруссии. 
Общее число выявленных случаев достигло 156 359.  
За время эпидемии в стране вылечились от коронавируса 133 930 пациентов, скончались 1246 человек. 
Ранее Минздрав Белоруссии включил восемь новых стран в список государств, по прибытии из которых гражданам 

необходимо находиться на самоизоляции. 
https://russian.rt.com/ussr/news/812160-belorussiya-koronavirus-statistika 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
Число жертв коронавируса в Африке превысило 55 тысяч 

Представительство Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) в Африке сообщило, что число жертв 
коронавирусной инфекции COVID-19 в регионе превысило 55 тыс. 

 «На Африканском континенте подтверждено свыше 2,3 млн случаев коронавируса. Более 1,9 млн человек 
выздоровели и более 55 тыс. скончались», — говорится в сообщении в Twitter. 

https://russian.rt.com/world/news/812163-afika-koronavirus-statistika 
Япония и AstraZeneca подписали контракт на поставку вакцины от COVID-19 

 Министерство здравоохранения, труда и благосостояния Японии и англо-шведская фармацевтическая компания 
AstraZeneca подписали контракт на поставку с начала 2021 года 120 миллионов доз вакцины от коронавируса в случае 
ее успешной разработки, передает РИА Новости. 

"Мы рады сообщить о том, что вчера министерство здравоохранения, труда и благосостояния подписало контракт 
с компанией AstraZeneca о том, что в случае успешной разработки вакцины против коронавируса британской 
компанией AstraZeneca, (в Японию – ред.) с начала года будет поставлено 120 миллионов доз вакцины (для 60 
миллионов человек, при этом около 30 миллионов доз будет поставлено в течение первого квартала)", - говорится в 
пресс-релизе ведомства.Изначальное базовое соглашение о поставках было заключено в августе этого года. Также в 
июле министерство здравоохранения Японии также заключило базовое соглашение с американской компанией Pfizer 
на поставку вакцин от нового коронавируса для 60 миллионов человек к июню 2021 года в случае их успешной 
разработки.Компания AstraZeneca является партнером Оксфордского университета по исследованиям в ходе 
разработки вакцины от коронавируса ChAdOx1 nCoV-19, изготовленной на основе аденовируса. Вакцина начала 
испытываться на людях 23 апреля. Ранее в декабре были обнародованы окончательные данные третьей фазы 
клинических испытаний вакцины от COVID-19 на 23 тысячах добровольцах в Британии, Бразилии и Южной Африке. 
По данным университета, испытания подтвердили эффективность вакцины в 62,1%-90,0% в зависимости от 
дозировки. 

https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239590 
AstraZeneca отозвала заявку на проверку вакцины от COVID-19 на Филиппинах 

Британская фармацевтическая компания AstraZeneca отозвала заявку на проведение клинических испытаний 
вакцины от коронавируса на Филиппинах, сообщает РИА Новости со ссылкой на телеканал CNN Philippines и на главу 
медицинского регулятора.В ноябре власти Филиппин сообщили, что британская компания подала такую заявку.  

Впоследствии Филиппины заключили с AstraZeneca соглашение на поставку 2,6 миллиона доз вакцины от COVID-
19."Они отозвали свою заявку", - сообщил каналу гендиректор Управления по санитарному надзору за качеством 
пищевых продуктов и медикаментов (FDA) Эрик Доминго.Он не стал раскрывать причину отказа, но пояснил, что 
фармкомпания может все равно поставлять вакцину на Филиппины после ее сертификации без проведения 
испытаний непосредственно в стране.Ранее пресс-секретарь президента Филиппин Гарри Роке заявил, что власти 
страны закупят вакцины от COVID четырех компаний, в том числе речь идет о российской "Спутник V", разработанной 
НИЦЭМ имени Гамалеи. Помимо российского препарата, Филиппины закупят вакцины у китайской компании Sinovac, 
американской Pfizer, британской AstraZeneca.Всего на Филиппинах выявлено более 445,5 тысячи случаев COVID-19, 
выздоровели свыше 409 тысяч заболевших, 8,7 тысячи человек с коронавирусом скончались. 

https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239597 
В Индии за сутки выявили более 29 тысяч случаев коронавируса  

В Индии за сутки выявили 29 398 случаев заболевания коронавирусной инфекцией. Общее число пациентов с 
COVID-19 в стране достигло 9 796 769. 

Об этом сообщает телеканал NDTV со ссылкой на данные Минздрава. 

https://covid19.rnbo.gov.ua/
https://russian.rt.com/ussr/news/811643-kiev-karantin-vyhodnogo-dnya
https://russian.rt.com/ussr/news/811643-kiev-karantin-vyhodnogo-dnya
https://russian.rt.com/ussr/news/812016-ukraina-koronavirus-statistika
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1579-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/802203-dodon-rossiya-vakcina
https://russian.rt.com/ussr/news/812193-moldaviya-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/ussr/news/809112-belorussiya-spisok-samoizolyaciya
https://russian.rt.com/ussr/news/812160-belorussiya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/812163-afika-koronavirus-statistika
https://ria.ru/20201211/vaktsina-1588740052.html
https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239590
https://ria.ru/20201211/astrazeneca-1588752236.html
https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239597
https://www.ndtv.com/coronavirus
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За 24 часа в стране скончались 414 пациентов с коронавирусом. 
Всего в Индии зарегистрировано 142 186 летальных исходов от последствий заболевания COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/812005-indiya-koronavirus-statistika 
В Турции зафиксирован антирекорд по числу смертей от COVID-19 за сутки 

В Турции за сутки скончались 226 пациентов с коронавирусной инфекцией, что стало наибольшим суточным 
показателем в стране за время пандемии, следует из данных турецкого Минздрава. 

Согласно опубликованной информации, за сутки в Турции выявлено 32 106 новых случаев инфицирования COVID-
19. 

Общее число зарегистрированных в стране случаев коронавируса возросло до 1 780 673, а количество летальных 
исходов среди заболевших COVID-19 — до 15 977. 

Как уточняет ТАСС, за минувшие сутки был зафиксирован антирекорд по числу умерших пациентов с 
коронавирусной инфекцией. 

Ранее президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган заявил о намерении сделать прививку от коронавируса после 
начала вакцинации в республике. 

https://russian.rt.com/world/news/812217-turciya-antirekord-smert-covid-19 
В Иране за сутки выявили более 9 тысяч случаев коронавируса  

В Иране за сутки выявили 9594 новых случая заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. Об этом заявила 
глава департамента по связям с общественностью иранского Минздрава Сима Садат Лари. 

Об этом сообщает ISNA. 
Таким образом, общее число случаев инфицирования COVID-19 в Иране увеличилось до 1 092 617. 
С момента начала пандемии в Иране выздоровели более 787 тыс. пациентов. 
https://russian.rt.com/world/news/812086-iran-koronavirus-statistika 
 
В ЕС к концу года могут разрешить использование вакцины Pfizer 

 Еврокомиссия рассчитывает выдать разрешение на использование в Евросоюзе вакцины от нового коронавируса 
от компании Pfizer к концу текущего года при наличии положительного заключения от Европейского агентства по 
лекарственным средствам (EMA), сообщила на пресс-конференции глава ЕК Урсула фон дер Ляйен, передает РИА 
Новости. 

"Мы нацелены разрешить вакцину от BioNTech/Pfizer к концу года с учетом мнения EMA", - сказала фон дер 
Ляйен.Оценка EMA вакцины от Moderna ожидается к середине января, добавила она. Если его мнение окажется 
положительным, допустить на рынок ЕС вакцину должна будет также ЕК.Фон дер Ляйен призвала страны ЕС 
завершить подготовку к началу вакцинации. 

https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239603 
В Британии за сутки выявили более 21 тысячи случаев коронавируса  

В Великобритании число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 за сутки 
увеличилось на 21 672. 

Об этом свидетельствуют данные, опубликованные на сайте британского правительства. 
Общее число выявленных случаев достигло 1 809 455. 
https://russian.rt.com/world/news/812250-britaniya-sutki-koronavirus 
Британцы проверят российскую вакцину от COVID-19 

Британская компания AstraZeneca изучит совместимость использования своей вакцины в сочетании с российской 
«Спутник V». 

В испытаниях, которые начнутся до конца года, будут участвовать добровольцы старше 18 лет, передает РИА 
Новости. Их планируют проводить вместе с Национальным исследовательским центром имени Н. Ф. Гамалеи 
(Россия), уточняется на сайте AstraZeneca. 

«Комбинации различных вакцин могут стать важным шагом в профилактике COVID-19 за счет усиления иммунного 
ответа и повышения доступности препаратов. <…> Исследование разных режимов применения вакцин необходимо 
для того, чтобы оценить возможность создания более гибких программ вакцинации, которые дадут врачам широкий 
выбор подходов к профилактике заболевания», — пояснили в компании. 

Оба препарата разработали на базе аденовирусных векторов, в которые встроен шиповидный белок коронавируса 
SARS-CoV-2. Аденовирусы при этом лишили способности к репликации: они служат системой доставки генетического 
материала (антигена) в человеческие клетки. 

https://365info.kz/2020/12/britantsy-proveryat-rossijskuyu-vaktsinu-ot-covid-19 
Число случаев коронавируса во Франции достигло 2 351 372 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом во Франции возросло на 13 406 и достигло 
2 351 372. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на агентство Santé Publique France при Министерстве социальных дел 
и здравоохранения страны. 

Отмечается, что общее число летальных исходов во Франции составило 57 567. 
Уточняется, что за последние семь дней были госпитализированы 8 435 человек с коронавирусом. 
10 декабря во Франции за сутки коронавирусную инфекцию выявили ещё у 14 595 человек. 
https://russian.rt.com/world/news/812263-koronavirus-franciya-chislo 
Конте предложил начать вакцинацию от COVID-19 в Европе в один день 

Премьер-министр Италии Джузеппе Конте предложил начать вакцинацию от коронавирусной инфекции COVID-19 
в Европе в один день. 

Об этом он рассказал на пресс-конференции по итогам очередного саммита ЕС в Брюсселе. 
«Мы подчеркнули важность скоординированного подхода к вакцинам. Если нам это удастся, мы постараемся 

организовать День вакцины, чтобы показать, что Европа начинает действия вместе», — цитирует его РИА Новости. 
Ранее лидеры стран Евросоюза в ходе саммита в Брюсселе договорились скоординированно распределять 

вакцину от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/812153-evropa-vakcinaciya-odin-den 
В ФРГ за сутки выявили более 29 тысяч случаев заболевания коронавирусом  

Число случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 в Германии увеличилось за сутки на 29 875 и 
достигло 1 272 078. 

Об этом сообщает Институт Роберта Коха. 

https://russian.rt.com/world/news/812005-indiya-koronavirus-statistika
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/812069-erdogan-privivka-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/812217-turciya-antirekord-smert-covid-19
https://www.isna.ir/news/99092116082/%DB%B2%DB%B3%DB%B2-%D9%81%D9%88%D8%AA%DB%8C-%D8%AC%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%DA%A9%D8%B1%D9%88%D9%86%D8%A7-%D8%AF%D8%B1-%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1-%DB%B9%DB%B5%DB%B9%DB%B4-%D8%A8%DB%8C%D9%85%D8%A7%D8%B1-%D8%AF%DB%8C%DA%AF%D8%B1-%D8%B4%D9%86%D8%A7%D8%B3%D8%A7%DB%8C%DB%8C-%D8%B4%D8%AF%D9%86%D8%AF
https://russian.rt.com/world/news/812086-iran-koronavirus-statistika
https://ria.ru/20201211/pfizer-1588753328.html
https://ria.ru/20201211/pfizer-1588753328.html
https://forbes.kz/news/2020/12/11/newsid_239603
https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/world/news/812250-britaniya-sutki-koronavirus
https://ria.ru/20201211/vaktsina-1588740749.html
https://ria.ru/20201211/vaktsina-1588740749.html
https://365info.kz/2020/12/britantsy-proveryat-rossijskuyu-vaktsinu-ot-covid-19
https://russian.rt.com/world/news/811579-franciya-koronavirus-sutki
https://russian.rt.com/world/news/812263-koronavirus-franciya-chislo
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/812084-es-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/812084-es-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/812153-evropa-vakcinaciya-odin-den
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
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За прошедшие 24 часа жертвами COVID-19 в ФРГ стали 598 человек, общее число летальных случаев 
увеличилось до 20 970.  

https://russian.rt.com/world/news/811991-germaniya-statistika-koronavirus 
Меркель рассказала о распределение вакцин от коронавируса в ЕС  
Cтраны ЕС договорились координировать процесс поставок вакцин от коронавируса в сообществе, 

заявила канцлер ФРГ Ангела Меркель. 

«Мы условились, что хотим это делать очень координировано, и хотим показать, что у всех равный доступ к 
вакцине», – цитирует ТАСС Меркель. 

Также канцлер ФРГ заявила, что рада достигнутому компромиссу по бюджету ЕС. «Гора свалилась с плеч, – что 
мы совместным напряженным усилием сделали возможным передать бюджет (на утверждение) парламентом, а также 
фонд восстановления с учетом механизма обусловленности (бюджетных ассигнований – соблюдением принципа 
верховенства права). Это была огромная работа», – сказала она.  

По ее словам, теперь бюджет должен быть согласован национальными парламентами, чтобы бюджетные средства 
начали поступать в страны-члены. Также она отметила достижение договоренности по снижению выбросов CO2 на 
55% к 2050 году. 

«Я считаю это очень важным достижением. Ради этого стоило не спать ночь. Я не хочу даже думать, что было бы, 
если бы не достигли этого соглашения», – заявила Меркель. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075258.html 
Швейцария ужесточила ограничения по коронавирусу 
Правительство Швейцарии запретило общественные мероприятия и ограничило работу магазинов, 

ресторанов, музеев и библиотек до 19.00 по местному времени. Новые меры в связи с пандемией будут 
действовать до 22 января. Исключение сделали лишь для празднования Рождества и Нового года. 

В Швейцарии введены дополнительные ограничения для борьбы с распространением коронавируса. Так, с 12 
декабря по 22 января все швейцарские магазины, рестораны, библиотеки будут закрываться не позднее 19.00, введен 
запрет на общественные мероприятия, за исключением церковных служб, передает ТАСС. 

Правительство Швейцарии решило усилить борьбу с коронавирусом. Барам и ресторанам разрешено работать до 
01.00 в Рождество и на Новый год. Исключение составляют религиозные службы, однако в них не могут участвовать 
более 50 человек, а на частных мероприятиях допустимо присутствие не больше 10 человек. 

Повторная вспышка коронавируса в Швейцарии была зафиксирована летом, в связи с чем в стране были приняты 
серьезные меры. Так, в Швейцарии действует правило 1,5-метровой социальной дистанции. После прибытия из ряда 
государств необходимо проходить 10-дневный карантин, за несоблюдение которого грозит штраф в размере 10 тыс. 
франков. Также необходимо повсеместно, в том числе и на улице, носить защитные маски. 

Ужесточают ограничения по COVID-19 и другие европейские страны. Так, канцлер Германии Ангела Меркель 
назвала недостаточными действующие ограничения контактов для борьбы с распространением коронавируса 
и поддержала рекомендации об их ужесточении, в том числе закрытие некоторых магазинов, школ до 10 
января. Нидерланды также собрались ужесточить ограничения по COVID-19 к Рождеству. 

Новые ограничения для ресторанов и кафе в гостиницах в связи с ростом заболеваемости 
коронавирусом ввела Турция. Министерство внутренних дел страны разослало циркуляр об ужесточении требований 
в 81 провинцию республики. Рестораны и гостиничные кафе смогут оказывать услуги общественного питания только 
постояльцам. Они не имеют права осуществлять заказы навынос, а инспекционные мероприятия в их отношении 
будут усилены. Кроме того, в Турции введен комендантский час в будние дни с 21.00 до 05.00 по местному времени, 
который также действует с 21.00 пятницы до 05.00 понедельника.  

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075350.html 
В Италии за сутки выявили более 18 тысяч случаев заболевания COVID-19 

В Италии за сутки выявили 18 727 случаев заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 
COVID-19 достигло 1 805 873. 

Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
За сутки в Италии умер 761 пациент с коронавирусом, всего скончались 63 387 человек. 
Ранее премьер-министр Италии Джузеппе Конте предложил начать вакцинацию от коронавирусной инфекции 

COVID-19 в Европе в один день. 
https://russian.rt.com/world/news/812211-italiya-koronavirus-statistika 
 
В США коронавирус за сутки выявили ещё более чем у 224 тысяч человек 

В Соединённых Штатах коронавирусную инфекцию за сутки выявили ещё у 224 452 человек. Общее число 
зафиксированных в стране случаев COVID-19 составило 15 619 035. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
За 24 часа в США умерли 2768 заболевших коронавирусом. Общее число летальных случаев среди пациентов с 

COVID-19 в стране за время пандемии увеличилось до 292 196. 
Ранее сообщалось, что Флорида стала третьим штатом США после Техаса и Калифорнии, в котором число 

выявленных случаев коронавирусной инфекции превысило 1 млн. 
https://russian.rt.com/world/news/812179-ssha-koronavirus-sutki 
Более 500 тысяч смертей от COVID-19 спрогнозировали США до апреля 2021 года  

Вашингтонский университет спрогнозировал США 502 тысячи смертей от коронавируса нового типа до апреля 
2021 года. Это число немного меньше того, которое предрекали ранее, передает CNN. Вашингтонский университет 
заявил, что к 1 апреля от COVID-19 умрут 502 000 американцев. Вакцина против коронавируса нового типа может 
спасти 25 000 или более жизней. А если бы 95% американцев были в масках, к 1 апреля число погибших упало бы на 
56 000 человек по сравнению с "наиболее вероятным" сценарием. С другой стороны, если государство ослабит 
борьбу, университет прогнозирует 598 000 возможных смертей к 1 апреля. В среду США заявили о рекордной 
смертности в один день – 3054. Как сообщает Financial Times, это число превышает общее число погибших в 
результате террористических атак 11 сентября 2001 года, составившее 2996 человек.  

https://www.nur.kz/world/1888915-bolee-500-tysac-smertej-ot-covid-19-sprognozirovali-ssa-do-aprela-2021-
goda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Трамп без маски дважды отпраздновал Хануку на фоне роста смертности от COVID-19 в США  

Американский президент Дональд Трамп провел два ханукальных мероприятия в Белом доме, игнорируя рост 
смертности от COVID-19 в США, передает BBC. Согласно данным Covid Tracking Project, праздники состоялись в 

https://russian.rt.com/world/news/811991-germaniya-statistika-koronavirus
https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075258.html
https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/9/1074807.html
https://vz.ru/news/2020/12/9/1074716.html
https://vz.ru/news/2020/11/30/1073200.html
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075350.html
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/812153-evropa-vakcinaciya-odin-den
https://russian.rt.com/world/news/812153-evropa-vakcinaciya-odin-den
https://russian.rt.com/world/news/812211-italiya-koronavirus-statistika
https://ria.ru/20201211/koronavirus-1588827793.html
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/808845-florida-shtat-koronavirus-mln
https://russian.rt.com/world/news/808845-florida-shtat-koronavirus-mln
https://russian.rt.com/world/news/812179-ssha-koronavirus-sutki
https://www.nur.kz/world/1888915-bolee-500-tysac-smertej-ot-covid-19-sprognozirovali-ssa-do-aprela-2021-goda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888915-bolee-500-tysac-smertej-ot-covid-19-sprognozirovali-ssa-do-aprela-2021-goda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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среду, 9 декабря, в тот день, когда в США от КВИ погибли 3053 человека. На видео в социальных сетях видно, как 
Трамп находится на одной из вечеринок, и на заднем плане слышно, как кашляет человек. Издание отмечает, что 
президент США постоянно игнорирует официальные советы, несмотря на то, что сам недавно переболел COVID-19. 
Среди присутствовавших был глава администрации Белого дома Марк Медоуз, у которого в прошлом месяце 
обнаружили коронавирус. На одном из мероприятий он присутствовал без маски, как и другие гости, судя по 
фотографиям в соцсетях.  

Ханукальные вечеринки Трампа вошли в список 25 мероприятий в помещении, запланированных в Белом доме на 
праздничный сезон. Ранее Трамп после выписки из больницы, где лечился от КВИ, позировал без маски в Белом 
доме.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888947-tramp-bez-maski-dvazdy-otprazdnoval-hanuku-na-fone-rosta-smertnosti-ot-
covid-19-v-ssa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Власти Нью-Йорка закрыли кафе и рестораны 
В Нью-Йорке с понедельника вводится запрет на посещение заведений общественного питания на фоне 

увеличения количества заболевших коронавирусом, сообщил мэр города Эндрю Куомо. 

«Употребление пищи в заведениях общественного питания запрещается в Нью-Йорке с понедельника. Уровень 
госпитализации не стабилизировался, а учитывая рост инфицированных и высокую плотность населения Нью-Йорка, 
посещение заведений общепита представляет слишком высокий риск. Возможность самовывоза, доставки и 
употребления пищи на улице сохранится», – написал чиновник в Twitter. 

По словам Куомо, за последние сутки в Нью-Йорке выявили 10 тыс. 595 новых случаев заболевания 
коронавирусом и госпитализировали 5 321 человека. Кроме того, было зафиксировано 87 летальных случаев. Также 
мэр сообщил, что в выходные в штат поступят 170 тыс.доз вакцины от концерна Pfizer, а 21 декабря – 346 тыс. доз 
вакцины от Moderna. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075363.html 
Число случаев коронавируса в Колумбии достигло 1 408 909 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Колумбии возросло на 8998 и достигло 
1 408 909. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения и социальной защиты страны. 
Общее число летальных исходов в Колумбии составило 38 669. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 1 304 299 пациентов с коронавирусом. 
Ранее общее число выявленных случаев коронавируса в Колумбии за сутки увеличилось на 7778, достигнув 1 399 

911. 
https://russian.rt.com/world/news/812273-koronavirus-kolumbiya-chislo 
Число случаев коронавируса в Бразилии достигло 6 834 829 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Бразилии возросло на 53 030 и достигло 
6 834 829. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на минздрав страны. 
Общее число летальных исходов в Бразилии составило 180 411. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 5 953 830 пациентов с коронавирусом. 
Ранее бразильский президент Жаир Болсонару заявил, что после сертификации научных рекомендаций и 

правовых требований Anvisa правительство предложит населению бесплатно вакцинироваться от коронавирусной 
инфекции COVID-19. 

https://russian.rt.com/world/news/812277-koronavirus-braziliya-chislo 
В Аргентине за сутки выявлено почти 7 тысяч случаев коронавируса 

В Аргентине за прошедшие сутки общее число случаев инфицирования коронавирусной инфекцией COVID-19 
возросло на 6994 и достигло 1 482 216. 

Об этом говорится в сообщении на странице аргентинского Министерства здравоохранения в Twitter. 
Общее число летальных исходов в Аргентине достигло 40 431. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 1 318 187 пациентов с коронавирусом. 
9 декабря в Аргентине зафиксировали 3610 новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/811973-argentina-koronavirus-zabolevaemost 
В Мексике за сутки зафиксировано почти 12 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Мексике возросло на 11 897 и достигло 
1 217 126. 

Об этом сообщил замглавы Минздрава страны Уго Лопес-Гатель в Twitter. 
Общее число летальных исходов в Мексике увеличилось до 112 326. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели более 896 130 пациентов с COVID-19. 
Ранее посол Мексики в России Норма Пенсадо Морено рассказала о переговорах с Российским фондом прямых 

инвестиций (РФПИ) по вакцине от коронавирусной инфекции «Спутник V». 
https://russian.rt.com/world/news/811978-meksika-koronavirus-zabolevaemost 
 
Австралия отказалась от вакцины местного производства из-за ложных результатов на ВИЧ  

Власти Австралии отказались от вакцины, разрабатываемой австралийской фирмой CSL и Университетом 
Квинсленда (UQ). Это произошло из-за ложной реакции на ВИЧ, передает Би-би-си. Австралия ранее согласилась 
купить 51 млн доз вакцины, разрабатываемой австралийской фирмой CSL и Университетом Квинсленда (UQ). Вакцина 
находилась на первом этапе испытаний и доказала свою эффективность в создании антител. Она также показала 
генерацию антител к ВИЧ, однако дальнейшее тестирование показало, что эти результаты были ложными. CSL и UQ 
заявили, что исправление недостатка займет около года, что привело к решению отказаться от испытания. "Мы не 
хотим иметь никаких проблем с уверенностью, и этот ложноположительный тест мог вызвать некоторую путаницу и 
неуверенность в себе", - сказал Брендан Мерфи, секретарь Министерства здравоохранения Австралии.  

Австралия практически ликвидировала передачу вируса среди населения после того, как в последние месяцы 
столкнулась со вспышками эпидемии. Население Австралии составляет 25 миллионов человек. За последнюю 
неделю зафиксирован только один случай местной передачи. Профессор Мерфи сказал, что в настоящее время 
страна находится в "прекрасном положении", но в 2021 году все население будет снабжено двумя вакцинами. Одной 
из них, скорее всего, станет препарат от Оксфорда и AstraZeneca На данный момент в стране зарегистрировано 908 
смертей и 28 000 случаев заболевания во время пандемии - намного меньше, чем во многих странах. По словам 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888947-tramp-bez-maski-dvazdy-otprazdnoval-hanuku-na-fone-rosta-smertnosti-ot-covid-19-v-ssa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888947-tramp-bez-maski-dvazdy-otprazdnoval-hanuku-na-fone-rosta-smertnosti-ot-covid-19-v-ssa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://twitter.com/NYGovCuomo/status/1337443057252397059
https://vz.ru/news/2020/12/11/1075363.html
https://russian.rt.com/world/news/811969-kolumbiya-koronavirus-zabolevaemost
https://russian.rt.com/world/news/812273-koronavirus-kolumbiya-chislo
https://russian.rt.com/world/news/810815-prezident-braziliya-vakcinaciya
https://russian.rt.com/world/news/812277-koronavirus-braziliya-chislo
https://twitter.com/msalnacion/status/1337181718097383425
https://russian.rt.com/world/news/811214-argentina-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/811973-argentina-koronavirus-zabolevaemost
https://twitter.com/HLGatell/status/1337204139437281281
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/811978-meksika-koronavirus-zabolevaemost
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исследователей, оксфордская вакцина была признана "безопасной и эффективной", но ожидает одобрения 
регулирующих органов всего мира.  

https://www.nur.kz/world/1888968-avstralia-otkazalas-ot-vakciny-mestnogo-proizvodstva-iz-za-loznyh-rezultatov-na-
vic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СПР 
 
Национальный центр общественного здравоохранения МЗ РК 

10 декабря 2020 года состоялся международный виртуальный симпозиум на тему: 
«Питание имеет большое значение во время пандемии» и 3-е совещание Региональной 
платформы по наращиванию потенциала и партнерству в области питания в странах 
Центральной Азии и Кавказа. 

Симпозиум организован Региональным офисом ЮНИСЕФ в странах Европы и 
Центральной Азии (ЕЦА) в сотрудничестве с Правительством Республики Казахстан, 
ВОЗ, Продовольственной и сельскохозяйственной организацией, Постоянным 
комитетом системы ООН по проблемам питания и др.  

Тема обсуждения - глобальная стратегия ЮНИСЕФ в области питания на 2020 – 2030 
годы а также прогресс стран в повышении эффективности управления в сфере питания 
и мер реагирования на СOVID – 19 в сфере питания 8 стран и достижения по региону за 
2019 – 2020 годы. 

Участвовали представители государств-членов Региональной платформы развития 
потенциала питания и партнерства в области питания из Армении, Азербайджана, 
Грузии, Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана Туркменистана и Узбекистана, а также 
представители международных организаций, научных кругов и экспертов.  

Казахстан представил директор Национального центра общественного 
здравоохранения МЗ РК Дамир Кобжасаров и координатор секретарита Региональной 
платформы в области питания Наталья Юшицина.  

В связи с окончанием срока, согласно положению о секретариате была проведена 
ротация. Казахстан передал свои права председателя представителям Туркменистана. 
О новом председателе будет объявлено в январе 2021 года. 

Казахстан – это первый регион, который возглавил Региональный секретариат в 
течение двух лет (2018-2020гг). Заместитель директора регионального 
представительства ЮНИСЕФ Филипп Кори высоко оценил деятельность Казахстана в 
качестве председателя секретариата региональной платформы по наращиванию 
потенциала и парнертсву в странах Центральной Азии и Кавказа.  

«За два года работы председательства Казахстана в секретариате Региональной платформы сделано много 
важных шагов, приобретен богатый опыт. Национальный центр общественного здравоохранения МЗ РК всегда 
поддерживал сотрудничество и обмен опытом лучшими практиками в регионе для продвижения здорового питания 
детей и подростков, особенно в условиях пандемии коронавирусной инфекции. Региональная платформа послужила 
нам хорошей основой для укрепления взаимосвязей», - добавила Н. Юшицина. 

https://www.facebook.com/DamirKobzhassarov 
Сказывается ли на здоровье длительное ношение маски  

Вследствие пандемии коронавируса жителям Казахстана рекомендуют носить маски при выходе из дома. Доктор 
медицины биолог, волонтёр MedSupportKZ Ботагоз Каукенова рассказала о последствиях длительного ношения 
масок, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«На данный момент нет исследований, что длительное ношение маски может привести к проблемам со здоровьем. 
При условии, что Вы не носите одну одноразовую маску целый месяц. Современные медицинские маски используются 
хирургами более полувека. При частых операциях длительностью по 9-12 часов за хирургами не было замечено 
проблем со здоровьем», - сказала Ботагоз Каукенова в телефонном разговоре корреспонденту «Казинформа». «Если 
Вы носите тканевую маску и вообще ее не стираете, то возможно может появиться раздражение кожи. Маски нужно 
стирать регулярно, и надевать чистую при загрязнении или намокании», - добавила она. Кроме того, врач поделилась 
рекомендациями по поводу ухода за тканевыми многоразовыми масками. «Тканевые маски нужно стирать каждый 
день мылом или стиральным порошком, в горячей воде, желательно 60С. Если не получается стирать маску в горячей 
воде, то можно постирать ее в воде комнатной температуры, а затем прокипятить 1 минуту», - заключила Б. Каукенова. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/skazyvaetsya-li-na-zdorov-
e-dlitel-noe-noshenie-maski_a3729240 

«В вакцине от COVID-19 есть вещества, повреждающие мозг» - фейк  

Пользователи Казнета делятся снимком упаковки вакцины против COVID-19 от компании AstraZeneca. На коробке 
указан состав, в который входит вещество L-гистидин гидрохлорид моногидрат. Некоторые утверждают, что это 
вещество вызывает спазмы гладкой мускулатуры, снижение артериального давления, расширение капилляров, 
учащение сердцебиения, возбуждает «мозговое вещество надпочечников», способствует выделению эпинефрина и 
может проникать прямо в мозг через гематоэнцефалический барьер. На самом деле это не так, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на stopfake.kz.  

Во-первых, фото упаковки препарата, якобы принадлежащему компании AstraZeneca, появились в Сети в начале 
ноября 2020 года. При этом сама компания не подтверждала, что на снимках действительно коробки от ее вакцины. 
Таким образом, утверждать, что упаковки подлинные, а указанная на них информация достоверна, нельзя. Во-вторых, 
L-гистидин гидрохлорид моногидрат является частью структуры гемоглобина. Гистидин служит предшественником 
образования гистамина, который связан с аллергическими реакциями. Урокановая кислота, модулятор иммунного 
ответа в коже, также биосинтезируется из гистидина.  

На его основе производят медицинские препараты и некоторые косметические средства, такие как шампуни и 
средства для ухода за кожей. Таким образом, утверждения о том, что вакцина от COVID-19 может навредить работе 
мозга и организма в целом, безосновательны. Никем не подтверждено, что упаковка, показанная на фото, 
действительно принадлежит компании AstraZeneca, а не является результатом чьей-то работы в графических 

https://www.nur.kz/world/1888968-avstralia-otkazalas-ot-vakciny-mestnogo-proizvodstva-iz-za-loznyh-rezultatov-na-vic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1888968-avstralia-otkazalas-ot-vakciny-mestnogo-proizvodstva-iz-za-loznyh-rezultatov-na-vic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.facebook.com/www.hls.kz/?__cft__%5b0%5d=AZXRiCBJfncjyRrLKYFU_wcsu9Lbm5foSiIB7s28uHuf7hWPpad4Ni6Ur--wRtu0mkkAujIc2LBqEw9CL7tOGG-fFpKZL5PBODFEqr6Qx9KhYt7I6yHgr9XFPrji1GHQHM6pcQBqMzJixiHwwJlcjRTwjm6YxUc9jhF0hbJJZ4aXMcqOualg0Z_IpLA3xuArkR9uKgJvzggw-Gnyg-40iPfH&__tn__=-UC%2CP-y-R
https://www.facebook.com/DamirKobzhassarov
https://www.inform.kz/ru/skazyvaetsya-li-na-zdorov-e-dlitel-noe-noshenie-maski_a3729240
https://www.inform.kz/ru/skazyvaetsya-li-na-zdorov-e-dlitel-noe-noshenie-maski_a3729240
https://www.facebook.com/www.hls.kz/photos/pcb.1719073144917213/1719072898250571/?__cft__%5b0%5d=AZXRiCBJfncjyRrLKYFU_wcsu9Lbm5foSiIB7s28uHuf7hWPpad4Ni6Ur--wRtu0mkkAujIc2LBqEw9CL7tOGG-fFpKZL5PBODFEqr6Qx9KhYt7I6yHgr9XFPrji1GHQHM6pcQBqMzJixiHwwJlcjRTwjm6YxUc9jhF0hbJJZ4aXMcqOualg0Z_IpLA3xuArkR9uKgJvzggw-Gnyg-40iPfH&__tn__=*bH-y-R
https://www.facebook.com/www.hls.kz/photos/pcb.1719073144917213/1719072924917235/?__cft__%5b0%5d=AZXRiCBJfncjyRrLKYFU_wcsu9Lbm5foSiIB7s28uHuf7hWPpad4Ni6Ur--wRtu0mkkAujIc2LBqEw9CL7tOGG-fFpKZL5PBODFEqr6Qx9KhYt7I6yHgr9XFPrji1GHQHM6pcQBqMzJixiHwwJlcjRTwjm6YxUc9jhF0hbJJZ4aXMcqOualg0Z_IpLA3xuArkR9uKgJvzggw-Gnyg-40iPfH&__tn__=*bH-y-R
https://www.facebook.com/www.hls.kz/photos/pcb.1719073144917213/1719072858250575/?__cft__%5b0%5d=AZXRiCBJfncjyRrLKYFU_wcsu9Lbm5foSiIB7s28uHuf7hWPpad4Ni6Ur--wRtu0mkkAujIc2LBqEw9CL7tOGG-fFpKZL5PBODFEqr6Qx9KhYt7I6yHgr9XFPrji1GHQHM6pcQBqMzJixiHwwJlcjRTwjm6YxUc9jhF0hbJJZ4aXMcqOualg0Z_IpLA3xuArkR9uKgJvzggw-Gnyg-40iPfH&__tn__=*bH-y-R
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редакторах. Кроме того, указанные на ней ингредиенты нетоксичны и широко используются в фармацевтике и 
промышленности. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-vakcine-ot-covid-19-est-
veschestva-povrezhdayuschie-mozg-feyk_a3729132 

В МОН РК прокомментировали информацию касательно отмены онлайн обучения  

В Министерстве образования и науки прокомментировали информацию, распространяемую в социальных сетях, 
касательно отмены онлайн обучения, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В условиях карантина решение о работе школ принимают только санитарные врачи. Хочу отметить, что онлайн 
обучение и дистанционное обучение – два разных формата. Сейчас в условиях карантина школьники обучаются в 
основном в дистанционном формате. С начала учебного года Министерством такой вопрос не поднимался. Конечно, 
мы, как ответственное министерство в сфере образования, желаем, чтобы ученики смогли быстрее вернуться в стены 
школ. Однако все мы обязаны соблюдать требования Министерства здравоохранения», - отметила в телефоном 
разговоре пресс-секретарь МОН РК Гаухар Омарбек. Ранее главный государственный санитарный врач Нур-Султана 
Жанна Пралиева сообщила, что столичные школы планируют перевести на дистанционную форму обучения. 
Отметим, что в социальных сетях распространяется информация об отмене онлайн обучения. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-mon-rk-
prokommentirovali-informaciyu-kasatel-no-otmeny-onlayn-obucheniya_a3729090 

Комаровский перечислил, чем грозит потеря обоняния при COVID-19  

Доктор Комаровский Популярный врач и телеведущий Евгений Комаровский назвал несколько опасных моментов 
при потере обоняния. Отсутствие обоняния может навредить здоровью или даже привести к трагедии. Доктор Евгений 
Комаровский опубликовал видео на YouTube, где рассказал об опасности потери обоняния. По словам врача, потеря 
вкуса и запаха одни из самых распространенных симптомов коронавируса нового типа. Если COVID-19 проходит в 
легкой форме, его симптомы могут сильно навредить или даже быть опасными. Например, потеряв обоняние, человек 
не может на запах определить свежесть некоторых продуктов. Поэтому Комаровский посоветовал в таких ситуациях 
обращаться за помощью к тем, кто различает запахи. Однако есть и более серьезные последствия. Без обоняния 
человек не может определить утечку газа и запах дыма, что может привести к трагедии.  

"Поскольку у вас нет обоняния, вы не можете ощущать запах дыма и запах газа. Сейчас во время отопительного 
сезона особенно важно", - сказал Комаровский и попросил обратить внимание на датчики дыма и газа.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888928-komarovskij-perecislil-cem-grozit-potera-obonania-pri-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач рассказал, почему не надо носить маску на улице  

Маска необходима для защиты от вирусов в местах скопления большого количества людей. На улице, а тем более 
в мороз, ее носить не стоит, передает РИА Новости. Функция маски на лице - защита о вирусов. Ее необходимо носить 
в местах массового скопления народа, чтобы не заразиться. Но при этом, как отметил специалист, ее не стоит носить 
на безлюдных улицах в мороз или если находишься в помещении один. Так она только намокнет и никакой пользы от 
этого не будет. "Важно понимать, что когда мы дышим и разговариваем, с той стороны маски, которая прилегает к 
лицу, образуется влага. А с самого начала нашего "инструктажа" по правильному ношению масок мы обращали 
внимание на то, что, если маска влажная, ее надо снять и выбросить", - говорит врач-инфекционист научно-
клинического отдела Московского городского Центра профилактики и борьбы со СПИДом департамента 
здравоохранения столицы Елена Белова.  

Она отметила, что долгое ношение мокрой маски может вызвать простуду.  
 https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888974-vrac-rasskazal-pocemu-ne-nado-nosit-masku-na-

ulice/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 
Противница масок изменила мнение после смерти членов семьи 

Пользователи набросились на женщину с критикой. 
Жительница американского штата Алабама начала носить медицинские маски после того, как потеряла 

трех членов семьи из-за коронавируса, передает zakon.kz. 

Джада Вудс загружала в TikTok свои размышления о том, что нет необходимости носить маски. 
Нужны ли маски на самом деле? Это просто знаки у магазинов "без масок не входить". В последнее время я 

забываю свою маску и иду в магазин. Я захожу и проверяю, впустят ли меня. Мне никогда ничего не говорили, так что 
я просто не ношу маску с собой, - говорила она в ранних публикациях. 

Позже, отмечает Unilad, Джада сообщила своим подписчикам, что едет на похороны своего дяди. А на следующий 
день она поедет на похороны отца, с которым она "рыбачила всего за пару недель до его смерти". 

Позже с ее аккаунта были удалены все видео, ставящие под сомнение ношение масок. 
К слову, пользователи набросились на женщину с критикой. 
Я чувствую себя плохим человеком, но я не нахожу в своем сердце сочувствия к ней. Кто знает, скольких людей 

она убила своим легкомыслием, прежде чем это начало сказываться на ней лично? Такая эгоистка, - 
прокомментировал один из обитателей соцсети. 

Позже Джада опубликовала видео похода в кофейню. Перед входом в здание она надела маску. 
https://www.zakon.kz/5050693-protivnitsa-masok-izmenila-mnenie-posle.html 
Врачи перечислили лекарства для облегчения симптомов коронавируса  

Москва, 11 декабря. Российские медики составили перечень препаратов, которые могут облегчить самочувствие 
при коронавирусной инфекции. 

Среди них жаропонижающие, противовирусные и симптоматические средства. Профессор кафедры фтизиатрии и 
пульмонологии Уральского государственного медицинского университета Игорь Лещенко отметил, что один из 
муколитических препаратов уменьшает оксидативный стресс, тем самым сдерживая воспалительные процессы. 

Однако самолечением заниматься не стоит, отмечают опрошенные изданием «Лента.ру» специалисты. 
Необходимо строго соблюдать рекомендации врачей. В случае подозрения на пневмонию следует обращаться в 
медучреждения для проведения компьютерной томографии. 

https://riafan.ru/1351629-vrachi-perechislili-lekarstva-dlya-oblegcheniya-simptomov-koronavirusa 
Вирусолог опроверг опасный миф о коронавирусе 
Руководитель лаборатории НИИ вирусологии им. Ивановского, профессор Александр Бутенко развенчал 

миф о положительном влиянии курения на состояние больных коронавирусом. 

Бутенко заявил об опасном влиянии курения на больных коронавирусом, поскольку смолистые вещества, 
оседающие в легких курильщика, наносят дополнительный вред заразившемуся COVID-19. По его словам, курение, 

https://www.inform.kz/ru/v-vakcine-ot-covid-19-est-veschestva-povrezhdayuschie-mozg-feyk_a3729132
https://www.inform.kz/ru/v-vakcine-ot-covid-19-est-veschestva-povrezhdayuschie-mozg-feyk_a3729132
https://www.inform.kz/ru/v-mon-rk-prokommentirovali-informaciyu-kasatel-no-otmeny-onlayn-obucheniya_a3729090
https://www.inform.kz/ru/v-mon-rk-prokommentirovali-informaciyu-kasatel-no-otmeny-onlayn-obucheniya_a3729090
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888928-komarovskij-perecislil-cem-grozit-potera-obonania-pri-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888928-komarovskij-perecislil-cem-grozit-potera-obonania-pri-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888974-vrac-rasskazal-pocemu-ne-nado-nosit-masku-na-ulice/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888974-vrac-rasskazal-pocemu-ne-nado-nosit-masku-na-ulice/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.zakon.kz/
https://www.unilad.co.uk/
https://www.zakon.kz/5050693-protivnitsa-masok-izmenila-mnenie-posle.html
https://lenta.ru/articles/2020/12/10/corona/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://riafan.ru/1351629-vrachi-perechislili-lekarstva-dlya-oblegcheniya-simptomov-koronavirusa
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вопреки распространенному мифу, не облегчает течение коронавируса, а ухудшает состояние больного, 
передает Ura.ru. 

Дело в том, что с начала пандемии COVID-19 распространяются слухи о том, что курение якобы улучшает 
состояние больных. Это заблуждение опровергают официальные данные Всемирной организации здравоохранения. 

https://vz.ru/news/2020/12/11/1075362.html 
 
Новости науки 
Стюардессам из Китая посоветовали носить подгузники для защиты от COVID-19  

Управление гражданской авиации Китая (CAAC) выпустило новые руководящие принципы для авиационной 
отрасли страны. Для защиты от COVID-19 стюардессам было рекомендовано носить подгузники, пишет CNN. 
Документ, озаглавленный "Технические рекомендации по предотвращению эпидемий и борьбе с ними для 
авиакомпаний", содержит рекомендации о гигиенических практиках, которые следует соблюдать в самолетах и 
аэропортах. В одной из рекомендаций говорится, что бортпроводники должны использовать одноразовые подгузники. 
Этот пункт вызвал недоумение. Бортпроводникам на рейсах в страны с высоким уровнем риска и из них 
рекомендуется носить "медицинские маски, двухслойные одноразовые медицинские перчатки, защитные очки, 
одноразовые шляпы, одноразовую защитную одежду и одноразовые бахилы". Следующее предложение гласит: 
"бортпроводникам рекомендуется носить одноразовые подгузники и избегать использования туалетов за 
исключением особых обстоятельств, чтобы избежать риска заражения 

В августе женщина, путешествующая из Италии в Южную Корею, заразилась коронавирусом нового типа во время 
поездки. Она посетила туалет на борту, это было единственным местом, где она сняла маску. Считается, что 
заразилась она именно там.  

https://www.nur.kz/world/1888949-stuardessam-iz-kitaa-posovetovali-nosit-podguzniki-dla-zasity-ot-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Ученые изобрели свет, альтернативный действию антибиотиков  

Российские ученые изобрели свет, который убивает бактерии и способствует быстрому заживлению тяжелых ран. 
Он может стать альтернативой антибиотикам, передает РИА Новости. Из-за частого применения антибиотиков у 
некоторых бактерий может возникать к ним иммунитет, что представляет большую угрозу человечеству. Российские 
ученые из Национального исследовательского ядерного университета "МИФИ" (НИЯУ МИФИ) предложили 
альтернативу – специальный свет или фотодинамическая терапия (ФДТ). Исследования показали, что патогенные 
микроорганизмы неспособны выработать устойчивость к этому виду лечения. В основу лечения входят вещества – 
фотосенсибилизаторы, которые вводятся в организм и облучаются излучателем. Полученная световая энергия 
передается молекулам кислорода и трансформирует их в активную форму, которая борется с инфекцией. Но группа 
ученых из ИОФ РАН и НИЯУ МИФИ, микробиологов из НИЦЭМ им. Н.Ф. Гамалеи и химиков из ГНЦ "НИОПИК" пошла 
дальше и предложила использовать в качестве фотосенсибилизаторов синтетические поликатионные 
бактериохлорины. Они помогут бороться с бактериями без антибиотиков. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Вирусолог назвал 
способы борьбы с COVID-19 "Эксперименты показали высокую эффективность бактериохлоринов на штаммах 
бактерий, обладающих устойчивостью к антибиотикам, причем это были как менее агрессивные грамположительные 
бактерии, так и более агрессивные грамотрицательные. Это серьезно увеличивает наши шансы на успех в реальных 
клинических работах", – отметила аспирантка Инженерно-физического института биомедицины НИЯУ МИФИ 
Екатерина Ахлюстина. Пока методика находится на стадии испытаний, но уже стало известно, что облучение можно 
использовать для обеззараживания поверхностей в больницах.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1888992-ucenye-izobreli-svet-alternativnyj-dejstviu-
antibiotikov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач предрек новую эпидемию в 2021 году  

После пандемии коронавируса мир в следующем году ждет эпидемия туберкулеза. Об этом заявил российский 
фтизиатр изданию "Чита.Ру". Павел Фадеев подчеркнул, что коронавирус оказывает воздействие на 
эпидемиологическую ситуацию по туберкулезу. Ссылаясь на выводы мировых экспертов, он спрогнозировал рост 
заболеваемости и смертности от этой болезни в 2021 году. По словам фтизиатра, в группе риска находятся люди, 
переболевшие КВИ. Врач отметил, что на начальном этапе заболевания симптомы отсутствуют. Но когда уже 
появляются кашель, температура и слабость, то туберкулез выявляется в запущенном состоянии. "Легкие — это 
иммунокомпетентный орган. Если легкие здоровы, то вероятность заболеть туберкулезом минимальная. Она 
возникает в совокупности нескольких факторов: мощное снижение иммунитета, стресс, злоупотребление алкоголем, 
ведение асоциального образа жизни, курение. Если эти факторы отсутствуют и у человека здоровые легкие, то 
вероятность заразиться туберкулезом минимальная", - сказал врач.  

Чтобы снизить риск заражения туберкулезом, Фадеев рекомендовал отказаться от курения и алкоголя, правильно 
питаться, заниматься спортом. Он также посоветовал ежегодно делать флюорографию, чтобы исключить туберкулез 
либо выявить болезнь на ранней стадии.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1889045-vrac-predrek-novuu-epidemiu-v-2021-
godu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 
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